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Исполняется сорок восемь лет 
Великому Октябрю, открывшему 
новую эру в истории человечества 
•— эру крушения капитализма и 
утверждения коммунизма.

Сорок восемь лет уверенно идет 
наша Советская Родина по начер
танному великим Лениным пути 
строительства коммунизма. В рас
цвете своих творческих сил встре
чает она эту знаменательную дату. 
Наш народ готовится к Октябрьско
му празднику в обстановке могу
чего политического и трудового 
подъема, вызванного решениями 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС, 
вестью о цредстояхцем созыве 
очередного XXIII съезда партии. 
С новой силой проявляется в эти 
дни всенародная поддержка ле
нинской генеральной линии партии, 
все более яркое выражение нахо
дит великое нерушимое единение 
партии и народа.

Вдохновляющие Призывы ЦК 
КПСС к 48-й годовщине Великой 
Октябрьской социалистической ре
волюции звучат на языках всех на
родов. В этом важном документе 
с предельной ясностью и глубиной 
выражены исторические завоева
ния рабочего класса, крестьян
ства, интеллигенции нашей стра
ны, выражена внутренняя и внеш
няя политика Коммунистической 
партии Советского Союза — ис
пытанного авангарда нашего наро
да.

Сорок восемь лет в братском 
единении идут народы Советского 
Союза дорогой Октября — доро
гой революционной борьбы и побед. 
Какой глубочайшей убежденностью 
в правильности избранного пути 
нужно обладать, чтобы, несмотря 
ни на какие трудности, не сойти с 
него, не убавить шага! Эту убеж
денность, веру в торжество комму
нистических идеалов дало нам 
марксистско-ленинское учение. 
Его великая сила вдохновляет и 
направляет нас на пути к комму
низму. Вот почему вместе с пар
тией все трудящиеся нашей стра
ны провозглашают:

— ДА ЗДРАВСТВУЕТ МАРК
СИЗМ-ЛЕНИНИЗМ — ВЕЧНО 
ЖИВОЕ, ВСЕПОБЕЖДАЮЩЕЕ 
РЕВОЛЮЦИОННОЕ УЧЕНИЕ!

Вместе с советским народом 
48-ю годовщину Октября встреча
ют народы стран мирового социа
листического содружества — мо
гучего оплота мира и прогресса, 
надежды трудящихся всей земли. 
В канун своего радостного празд
ника трудящиеся Советского 
Союза провозглашают здравицу в 
честь мировой социалистической 
системы — главного завоевания 
международного рабочего класса 

и всех трудящихся:
— ПУСТЬ КРЕПНЕТ СПЛО

ЧЕННОСТЬ, БРАТСКАЯ ДРУЖ
БА И ЕДИНСТВО НАРОДОВ 
ВСЕХ СТРАН СОЦИАЛИЗМА!

Под знаменем марксизма-лени
низма растет и развивается меж
дународное коммунистическое и 
рабочее движение. Коммунистов' 
объединяют общность цели, 
непоколебимая верность марксист
ско-ленинской идеологии, пролетар
ский интернационализм. Их не
оборимая сила — в монолитной 
сплоченности. Страстно звучит 
Призыв ЦК нашей партии:

— ДА ЗДРАВСТВУЕТ ЕДИН
СТВО И СПЛОЧЕННОСТЬ МЕЖ
ДУНАРОДНОГО КОММУНИСТИ
ЧЕСКОГО ДВИЖЕНИЯ НА ОС
НОВЕ МАРКСИЗМА-ЛЕНИНИЗ
МА, ПРОЛЕТАРСКОГО ИНТЕР
НАЦИОНАЛИЗМА, ДЕКЛАРА
ЦИИ И ЗАЯВЛЕНИЯ МОСКОВ 
СКИХ СОВЕЩАНИИ!

Империализм в попытке затор
мозить движение народов к сво
боде и npoipeccy, в надежде удер
жать свои ускользающие позиции 
прибегает к насилию и агрессии, 
г? вооруженному вмешательству 
в дела других стран и народов. У 
трудящихся всех континентов най
дет горячий отклик призыв нашей 
партии разоблачать происки импе
риалистических поджигателей вой
ны, усиливать борьбу за всеобщее 
и полное разоружение, за запре- 
щение ядерного оружия, прекра
щение гонки вооружений, за мир и 
безопасность народов. Пусть шире 
развертывается борьба за полную 
н окончательную ликвидацию по
зорной системы колониального 
рабства, против всех форм зависи
мости от империализма, против ра
сового угнетения.

— НАРОДЫ СТРАН СОЦИА
ЛИЗМА, НАРОДЫ, ВЕДУЩИЕ

НАЦИОНАЛЬНО - ОСВОБОДИ
ТЕЛЬНУЮ БОРЬБУ, ТРУДЯ
ЩИЕСЯ ВСЕГО МИРА! ОБЪЕ
ДИНЯЙТЕ СВОИ УСИЛИЯ в  
БОРЬБЕ ПРОТИВ ИМПЕРИА
ЛИЗМА И КОЛОНИАЛИЗМА, 
ЗА НАЦИОНАЛЬНОЕ ОСВО 
ВОЖДЕНИЕ, ЗА МИР, ДЕМО
КРАТИЮ И СОЦИАЛИЗМ!

В нынешнем году наша страна 
отметила двадцатую годовщину 

победы над фашизмом. Легендар
ный подвиг советского народа в 
Великой Отечественной войне на
всегда останется в памяти чело
вечества. Советский народ свято 
хранит свои боевые революцион
ные традиции. Он непоколебимо 
стоит на страже своего мирного 
труда и завоеваний социализма, 
укрепляя экономическую и оборон
ную мощь Отечества. Овеянные 
славой побед, доблестные Воору
женные Силы нашего государства 
добиваются новых успехов в боевой 
и политической подготовке, укреп
лении воинской дисциплины, оди- 
тельно несут службу и всегда гото
вы сокрушить любого агрессора!

Конкретными делами,, ускоряю
щими выполнение годового плана, 
заданий семилетки, отвечают ра
бочий класс, колхозное крестьян
ство советская интеллигенция на 
Призывы ЦК КПСС. Со всех кон
цов нашей необъятной Родины, с 
фабрик, заводов и строек, из кол
хозов, совхозов и лабораторий идут 
радостные вести о новых победах, 
одержанных в социалистическом 
соревновании, ставшем могучим 
творческим движением народа за 
коммунистический труд. Инициа
тива и энергия масс направляются 
на решение новых задач, постав
ленных мартовским и сентябрь
ским Пленумами ЦК КПСС перед 
народным хозяйством страны, в 
борьбе за создание материально- 
технической базы коммунизма. 
Всем трудящимся близок и поня: 
:ен Призыв партии:

— ТРУДЯЩИЕСЯ COBETCKG 
ГО СОЮЗА! ШИРЕ РАЗВЕРТЫ 
БАЙТЕ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ 
СОРЕВНОВАНИЕ В ЧЕСТЬ 
XXIII СЪЕЗДА КПСС!

Партия призывает советских 
людей повышать производитель
ность труда, бороться за улучше
ние качества и снижение себестои
мости продукции, за укрепление 
социалистической собственности — 
основы могущества нашей Роди
ны и дальнейшего роста благосо
стояния народа.

Пусть каждый труженик города 
и деревни научится экономно рас
ходовать материальные ресурсы и 
государственные средства, непри
миримо относиться к бесхозяй
ственности, излишествам и расто
чительству — вредным недостат 
кам, мешающим нашему движе 
нию вперед

Долг работников промышленно
сти, строительства и транспорта,
— претворяя в жизнь решения 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС, 
повышать эффективность обще
ственного производства и капи
тальных вложений, полнее исполь
зовать основные производственные 
фонды, быстрее осваивать новые 
мощности, повышать рентабель
ность каждого предприятия, умело 
применять материальные и мораль
ные стимулы производства. Огром
ную роль в дальнейшем подъеме 
социалистической экономики игра
ет технический прогресс, поэтому 
партия требует осуществлять спе
циализацию, комплексную меха
низацию и автоматизацию, быстрее 
внедрять в производство достиже
ния науки, техники и передовой 
опыт.

Обращаясь ко всем трудящим 
ся Советского Союза, КПСС вы
двигает задачу — бороться за 
дальнейшее развитие и укрепление 
экономики колхозов и совхозов. 
Это — дело всей партии, всего 
народа. Настойчивое претворение 
в жизнь разработанных мартов
ским Пленумом ЦК КПСС не
отложных мер по развитию сель
ского хозяйства — важное условие Я 
успехов коммунистического строи- £ 
тельства в нашей стране. Земле- й 
дельцы и животноводы, механиза- g 
торы, сельские специалисты при- g 
званы увеличить производство 0 
сельскохозяйственных продуктов, 

добиваться рентабельности каждо- п 
го совхоза и колхоза.

Родина Великого Октября попра 
ву гордится 
кой и культурой 
КПСС выражена

наши ученые посвятят все свои 
усилия, знания и талант борьбе за 
дальнейший расцвет науки и техни 
ческий прогресс, что наши выс
шие учебные заведения будут го
товить специалистов, достойных 
эпохи коммунизма. Партия зовет 
деятелей литературы и искусства 
утверждать в своих произведениях 
партийность и народность, повы
шать идейность и художественное 
мастерство, ярче отображать ве
личие и красоту героических дел 
советского народа, борьбу за побе
ду коммунистических идеалов.

В каждой строке Октябрьских 
Призывов ЦК КПСС заключена 
огромная забота партии о совет
ском человеке, о повышении благо
состояния народа. Почетна и ответ
ственна роль работников, чей труд 
непосредственно направлен на 
улучшение культурно-бытовых ус
ловий трудящихся. Долг строите
лей, работников кооперативной и 
государственной торговли, служ
бы быта — быстрее вводить в дей
ствие жилье, коммунальные и 
культурно-бытовые объекты в го
роде и на селе, совершенствовать 
торговлю и общественное питание, 
улучшать обслуживание советских 
людей, полнее удовлетворять их 
запросы.

От Октября — к Октябрю... Не
поколебима преемственность меж
ду революционными свершениями 
ч дни Великого Октября и сегодня
шними делами, помыслами и 
устремлениями советского народа. 
Со словом Коммунизм, начертан
ным на красных стягах, отстаива
ло дело Великого Октября стар
шее поколение советских людей. 
Коммунизм теперь — дело каж
дого из наг. Вот почему Призывы 
,ЦК КПСС, зовущие к новым побе
дам г коммунистическом строи
тельстве, с огромным воодушев
лением восприняты всем советским 
народом.

— СЛАВА ВЕЛИКОМУ СО 
ВЕТСКОМУ НАРОДУ — ДОБ
ЛЕСТНОМУ СТРОИТЕЛЮ КОМ
МУНИЗМА, МУЖЕСТВЕННОМУ 
БОРЦУ ЗА МИР И СЧАСТЬЕ 
ВСЕХ ЛЮДЕЙ НА ЗЕМЛЕ!

— ДА ЗДРАВСТВУЕТ СОЗ
ДАННАЯ ЛЕНИНЫМ СЛАВНАЯ 
КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАР
ТИЯ СОВЕТСКОГО СОЮЗА!

— ДА ЗДРАВСТВУЕТ КОМ
МУНИЗМ, УТВЕРЖДАЮЩИЙ 
НА ЗЕМЛЕ МИР, ТРУД, СВОБО
ДУ, РАВЕНСТВО, БРАТСТВО И 
СЧАСТЬЕ ВСЕХ НАРОДОВ!

(Передоьая «Правды» за 25 ок
тября).

С Л А В А  К И Е В А - В О И Н А  И  Т Р У Ж Е Н И К А
КИЕВ, 23 октября. (Корр. ТАСС).

Сегодня у киевлян большой празд
ник. В Октябрьском дворце культу
ры состоялось торжественное засе
дание Киевского областного и город
ского комитетов КП Украины, ис
полкома Киевского городского Сове
та депутатов трудящихся совместно 
с представителями партийных, совет
ских и общественных организаций в 
связи с вручением городу-герою ме
дали «Золотая Звезда».

Много огненных бурь видел на 
своем веку древний Киев, немало 
вражеских полчищ, пришедших с 
огнем и мечом на украинскую зем
лю, нашли свою гибель на берегах 
седого Днепра. Но особое место в ис
тории города занимает героическая 
оборона столицы Украины в первый 
год Великой Отечественной войны.

В зале Дворца культуры —  рабо
чие, ученые, инженеры, деятели 
культуры, труженики нолей, генера
лы и офицеры. Присутствуют гости 
из городов-героев Москвы, Ленин
града, Волгограда, Севастополя и 
Одессы, крепости-героя Бреста, а 
также Еревана и Харькова, с кото
рыми соревнуется Киев.

Собравшиеся тепло встречают по
явление в президиуме Первого се
кретаря ЦК КПСС, члена Президиу
ма Верховного Совета СССР Л. И. 
Брежнева, члена Президиума ЦК 
КПСС, первого секретаря ЦК 
КП Украины П. Е. Шелеста, пред
седателя Президиума Верховного Со
вета УССР Д. С. Коротченко, предсе
дателя Совета Министров УССР В. В. 
Щербицкого и других руководителей 
республики, знатных людей Киева и 
области, глав делегаций, прибыв
ших на торжества.

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА 
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР

О назначении тов. Икомасова А. К.
министром промышленности 

строительных материалов РСФСР
Президиум Верховного Совета 

РСФСР постановляет:
назначить тов. Икомасова Анато

лия Константиновича министром 
промышленности строительных ма
териалов РСФСР.

Председатель Президиума 
Верховного Совета РСФСР

Н. ИГНАТОВ. 
Секретарь Президиума 
Верховного Совета РСФСР

С. ОРЛОВ.
Москва, 23  октября 1 9 6 5  года.

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА 
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР

О назначении тов. Панкратова Ю А. 
министром топливной 

промышленности РСФСР
Президиум Верховного Совета 

РСФСР постановляет:
назначить тов. Панкратова Юрия 

Александровича министром топлив
ной промышленности РСФСР. 

Председатель Президиума 
Верховного Совета РСФСР

Н. ИГНАТОВ. 
Секретарь Президиума 
Верховнсго Совета РСФСР

С. ОРЛОВ.
Москва, 23  октября 1 9 6 5  года.

Кратким вступительным словом 
заседание открыл первый секретарь 
Киевского обкома КП Украины В. И.
Дрозденко.

Под звуки марша в зал вносят 
знамя города-героя Киева. Все вста
ют, гремит овация.

Слово предоставляется товарищу 
Л. И. Брежневу.

От имени Центрального Комитета 
КПСС, Президиума Верховного Со
вета и правительства Советского 
Союза он поздравил трудящихся сто
лицы Украины, весь украинский 
народ с вручением городу-герою Кие
ву высокой награды —  медали «Зо
лотая Звезда». В этом торжествен
ном акте—  признание советским 
народом величия ратного подвига 
воинов Советской Армии и героиче
ских граждан города, ополченцев, 
партизан, подпольщиков —  всех 
тех мужчин и женщин, которые в 
годы Великой Отечественной войны 
сражались за столицу Советской 
Украины.

Л. И. Брежнев предложил по
чтить минутой молчания память 
тех, кто погиб за свободу Советской 
Родины в годы Великой Отечествен
ной войны. Он говорит о героях обо
роны Киева, о славных патриотах—  
подпольщиках и партизанах, боров
шихся с врагом в условиях гитле
ровской оккупации, об освобождении 
города.

Великую роль в разгроме врага 
сыграла наша славная Коммунисти
ческая партия —  партия Ленина. В 
самые тяжелые минуты войны, как 
и в дни побед, советские люди шли 
на бой с врагом, вдохновленные ве
ликими идеями социалистического 
патриотизма, который воспитала в 
каждом из нас Коммунистическая 
партия.

Фашистские главари рассчитыва
ли на раскол братской семьи наших 
народов. Но никому еще не удава
лось и никогда не удастся нарушить 
дружбу народов страны социализ
ма!

Со времени окончания войны про
шло два десятилетия. За эти годы 
наша Родина шагнула далеко вперед. 
Росла и крепла Советская Украина. 
Все народы-братья помогали трудя
щимся Укпаины возрождать разру
шенное войной хозяйство, поднимать 
из руин ее села и города. Развитой, 
мощной стала украинская индуст
рия, высокомеханизированным —  
сельское хозяйство. Большими успе
хами ознаменовано развитие науки, 
искусства, литературы Украины.

В деле коммунистического строи
тельства в нашей стране уже до
стигнуты большие успехи. Эти успе
хи создали хорошую основу для ре
шения новых грандиозных задач. 
Центральный Комитет КПСС и Со
ветское правительство после ок
тябрьского Пленума (1 9 6 4  года) на
правляют усилия партии и народа 
на дальнейшее повышение эффектив
ности социалистического производ
ства, на улучшение работы промыш
ленности и сельского хозяйства с 
тем, чтобы обеспечить успешное ре
шение задач коммунистического 
строительства в нашей стране.

В марте этого года на Пленуме 
Центрального Комитета партии были 
рассмотрены коренные вопросы раз
вития сельского хозяйства. Для осу
ществления решений мартовского 

Пленума, для того, чтобы получить 
сполна отдачу от внедрения зало
женных в его решениях идей, нуж

но время более длительное, чем 
один сельскохозяйственный год. Но 
даже короткий период, прошедший 
после Пленума, подтверждает огром
ную важность принятых решений.

Не менее ответственные задачи 
стоят и перед работниками промыш
ленности. Они определены сентябрь
ским Пленумом ЦК. Решения Плену
ма, несомненно, окажут глубокое и 
благотворное воздействие на разви
тие советской экономики.

Л. И. Брежнев отметил, что в 
связи с расширением хозяйствен
ных прав союзных республик возра
стает их ответственность за работу 
тех отраслей промышленности, ко
торые непосредственно обслужива

ют нужды населения. От уровня ра
боты республиканских министерств 

и ведомств сейчас во многом будет 
зависеть снабжение населения това
рами широкого потребления, их ка
чество и ассортимент.

Выполнение больших созидатель
ных планов, которые наметил наш 
народ, требует прочного мира, утвер
ждения принципов мирного сосуще
ствования в отношениях государств 
с различным общественным строем. 
Глубокая заинтересованность Совет
ского Союза в мире полностью совпа
дает с интересами всех революцион
ных сил современности. Социали
стические страны, национально-
освободительные движения, моло

дые национальные государства, тру
дящиеся стран капитализма —  все 
эти силы современного мирового ре
волюционного процесса наилучшим 
образом добиваются осуществления
своих справедливых целей именно в 
условиях, когда руки агрессоров 
связаны, когда империалисты не мо
гут по своему произволу решать 
судьбы народов. Наша страна при
дает большое значение борьбе за мир 
и организации своевременного и ре
шительного отпора агрессорам.

Советские люди решительно тре
буют. превращения разбойничьей

войны империализма США во Вьет
наме. Вьетнамский народ, проявляя 
великую мощь духа, несгибаемую во
лю к свободе, ведет борьбу за пра
вое дело.

Империалистические силы пыта
ются использовать в своих интере
сах обстановку, которая сложилась 
сейчас в Индонезии. В этих услови
ях особое значение приобретает
сплочение всех прогрессивных на
циональных сил страны. Поэтому у 
всех искренних друзей Индонезии не 
может не вызвать тревоги то, что 
гам в последние дни развертывается 
кампания, направленная против ле
вых организаций, в том числе про
тив Коммунистической партии.

Рост агрессивной активности за
падногерманских реваншистов на
поминает о необходимости постоян
на, заботиться об укреплении евро
пейской безопасности, о защите за
падных рубежей социалистического 
содружества. Социалистические го
сударства бдительно стоят на стпаже 
мира и безопасности народов. Ком
мунистическая партия и . советский 
народ- проявляют неустанную заботу 
об укреплении обороны нашей стра
ны, совершенствовании боевой мо
щи вооруженных сил.

Борьба против империализма, за 
мир и свободу народов, за социализм 
приобрела в наши дни подлинно все
мирный характер. В н ей . участвтют 
могучие и разнообразные силы. До
стижение единства и осуществление

совместных действий всех этих сил, 
и прежде всеН) мирового коммуни
стического движения, —  настоятель
ное требование жизни. Решению этой 
задачи наша партия..-уделяет посто
янное и неослабное внимание.

Наша партия, весь советский на
род, сказал в заключение Л. Й. .Бре
жнев, идут сейчас навстречу оче
редному ХХТП съезду КПСС. Все 
помыслы и стремления коммунистов, 
планы, разработанные нашей пар
тией, имеют одну цель: улучшить
жизнь советских людей, сделать еще 
более процветающей родную социа- 
листи"ескую державу.

Л. И. Брежнев оглашает Указ Пре
зидиума Верховного Совета СССР и 
прикрепляет металь «Золотая Зве
зда» к знамени Киева.

Первый секретаоь городского ко
митета партии А. П. Ботвин горячо 
поблагодарил Коммунистическую 
партию, ее Центральный Комитет, 
Советское правительство за высо
кую награду.

Благодарность за высокую награ
ду выразили бригадир проходчиков 
«Киевметросгвоя», Горой Социали
стического Труда И. Н. Мищенко, 
командующий войсками Киевского 
военного округа, участник освобож
дения Киева, дважды' Герой Совет
ского Союза генерал армии И. И. 
Якубовский. На заседании высту
пили представители гополов-героев.

Затем выступил ТС Е. Шелест.
От имени ЦК КП Украины, Пре

зидиума Benvn»noro Совета и Совета 
Министров УССР он сердечно при
ветствовал киевлян, участников обч- 
ооны и освобождения Киева, гостей, 
прибывших на большой праздник 
всего украинского народа. В битве 
за Днепр, за Киев, как и в ходе всей 
Великой Отечественной войны, ярко 
проявились высокий моральный дух, 
пламенный патриотизм, непреодоли
мая сила дружбы народов нашей 
страны, их нерушимое единство и 
братская взаимопомощь.

Оратор выразил сердечную благо
дарность народам Советского Союза, 
прежде всего русскому народу, за 
братскую помощь в освобождении го
рода Киева, всей украинской земли 
от фашистского порабощения.

Трудящиеся Украины успешно за
вершают семилетку. Новые большие 
перспективы перед промышлен
ностью республики открывают ре
шения сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС. Эти решения единодушно одо
бряют коммунисты и весь украин
ский народ, рассматривая их как 
боевую программу борьбы за даль
нейший подъем экономики страны 
и благосостояния советских людей.

Высокая оценка Центральным Ко
митетом КПСС и Советским прави
тельством трудовых успехов укра
инского народа .будет встречена с 
огромным удовлетворением. Эта оцен
ка еще выше поднимет политическую 
и трудовую активность украинского 
народа в борьбе за успешное завер
шение семилетки и выполнение но
вых задач, стоящих перед республи
кой. Пусть Золотая Звезда на знаме
ни города-героя Киева, говорит в 
заключение оратор, зовет всех тру
жеников столицы Украины к новым 
свершениям во имя торжества ком
мунизма.

Участники заседания с большим 
подъемом приняли письмо Цен
тральному Комитету КПСС, Прези
диуму Верховного Совета СССР, Со
вету Министров СССР.

НАЦИОНАЛЬНЫЙ п р а з д н и к
Первый секретарь посольства Зам- |  

бии в Москве Зироле П. Мумба по
благодарил за теплые слова, сказан
ные в адрес его родины. Он под
черкнул, что народ Замбии стремит

МОСКВА, 23 октября. (ТАСС). 
Впервые советская общественность 
отметила национальный праздник 
народа Замбии —- первую годовщи
ну провозглашения независимости. 
Собравшись вчера на торжествен
ный вечер, москвичи пожелали аф
риканскому государству успехов в 
развитии экономики и культуры, в 
укреплении побед национально-ос
вободительного движения.

ся к установлению взаимопонимания 
и развитию контактов с советским 
народом. Народ Замбии, подчеркнул 
он, знает о большой 
помощи, которую оказывает 
ский Союз африканским 
ствам.

и бескорыстной ^ ' I 
казывает Совет- ^ |
ским государ- 4 i:

Погода не балует теплыми днями лесорубов Верхне- 
кетского района, часто идут холодные дожди, сыплет 
снеговая пороша. Заготавливать лес в таких условиях 
трудно, но это не мешает малой комплексной бригаде 
с мастерского участка Л"» 5 Уткинского леспромхоза, 
где бригадиром Борис Монголии, трудиться с опереже
нием графика. Бригада одной из первых в леспромхозе 
встала на ударную вахту в честь XXIII съезда КПСС. 
Каждый день дружный коллектив отправляет на ниж
ний склад по 6 0 — 70  кубометров древесины —  значи
тельно больше нормы.

Сам бригадир работает трактористом (снимок справа 
вверху). За десять лет он в совершенстве овладел не
сколькими профессиями. И в топких болотах, и при 
переправах через таежные речки его верный друг —  
трактор ТДТ-75 еше никогда не подводил тракториста.

Сплошной стеной стоят в прикетских лесах стройные 
красавицы-сосны, могучие кедры, разлапистые ели и 
пихты. Монотонно, чуть повизгивая, гудит пила «Дру
ж ба», да слышатся глухие удары о землю падающих 
деревьев. Поединок с тайгой ведет вальщик Александр 
Петров- (фото слева).

Служил парень в армии и не думал, что придется 
взять в руки пилу, работать в тайге. Но после увольне
ния в запас заехал к родственникам в Уткинский лес
промхоз да так и остался здесь. По душе пришелся 
Александру этот привольный таежный край, полюбил 
он нелегкую профессию лесоруба. Сейчас Александр 
Петров —  один из лучших вальщиков на мастерском 
участке.

В эти дни у лесорубов горячая пора. Весь коллектив 
мастерского участка включился н соревнование за до
стойную встречу XXIII съезда партии. Далеко по тай
ге разносится рокот трелевочных тракторов, несущих 
на своих могучих спинах тяжелые пачки хлыстов. 
Идет битва за зеленое золото. (Фото справа внизу).

В. ЕФИМЕНКО.
Уткинский леспромхоз.

Фото автора.
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М О Л О Д О Й  К О М М У Н И С Т
Собрание, как всегда, началось с 

приема в партию. На этот раз рас
сматривались заявления о приеме 
кандидатами в члены КПСС скрут- 
чика П. К. Андриевского, фрезеров
щика Б. Е. Макаренко, инженера 
А. П. Лакомкиной. Скупо рассказы
вают они о своей небогатой годами 
жизни, отвечают на вопросы, слуша
ют, что говорят о них товарищи. 
Собрание приходит к единому мне
нию: все трое достойны высокого 
звания коммунистов.

Молодых товарищей поздравляют, 
дают им наказы быть настоящими 
бойцами партии. Но только Ли им 
адресованы эти пожелания? Нет, 
это наказы и партийному бюро заво
да, цеховым партийным организаци
ям. Смысл их: помочь каждому мо
лодому коммунисту воспитать в се
бе качества политического бойца.

В нашей партийной организации 
много молотых коммунистов. Но не 
всегда мы помним о том, что каждо
му из них постоянно нужны чут
кость, внимание, помощь. Нередко 
бывало так: примут человека в кан
дидаты и забудут о нем. Бывший 
секретарь парторганизации цеха 
шахтных кабелей Н. А. Комаров, на
пример, в течение годА не мог решить 
«проблему»: какое же поручение 
дать молодому коммунисту В. А. 
Жаркову? Забыли и коммунисты 
тарного цеха о молодом кандидате 
Н. А. Сергееве. А когда кончился 
кандидатский стаж, оказалось, что 
Н. А. Сергеев совсем не готов для 
вступления в партию.

Подобные факты серьезно обеспо
коили партийное бюро. Решили при
влечь к этому важному делу внима
ние всех коммунистов. Большой раз
говор состоялся на заседании пар
тийного бюро завода, на семинаре 
секретарей цеховых партийных ор
ганизаций. Особое внимание было 
обращено на идейно-политическую 
закалку, общеобразовательную и 
профессиональную подготовку, на 
участие в общественной жизни моло
дых коммунистов.

Перед началом нынешнего учебно
го года члены заводского бюро и се
кретари цеховых партийных ор
ганизаций сЬ всеми из них обстоя
тельно переговорили, выяснили 
их запросы и посоветовали, где 
им учиться. Нынче 33 молодых ком
муниста поступили в вечерние шко
лы рабочей молодежи и в техникумы. 
Одиннадцать — пошли учиться в ве
черние и заочные высшие учебные 
заведения. Постоянно интересуемся 
успеваемостью тех, кто учится.

Прошли первые занятия в трех 
начальных политшколах, в двух 
школах основ марксизма-ленинизма. 
Руководить школами поручено- опыт
ным пропагандистам коммунистам 
тт. Корнееву, Иванникову и другим.
С молодыми коммунистами, кроме 
того, будут проведены занятия по 
Уставу КПСС.

Более 30 молодых коммунистов 
вступили в заводскую группу обще
ства «Знание». Сейчас они выступа

ют с лекциями и докладами по ма 
териалам сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС.

Партийное бюро стало больше при
влекать молодых коммунистов к про
водимым на заводе теоретическим и 
техническим конференциям, к про
пагандистской работе. В прошлом 
учебном году из 60 пропагандистов 
15 были молодые коммунисты. А. Н. 
Семес, Р. И. Ноздрина и другие при
обрели хороший опыт политической 
работы в массах. Для пропаганди
стов регулярно проводились семина
ры, на которых выступали руково
дители завода, научные работники 
шефствующей над заводом кафедры 
философии Томского инженерно
строительного института. Серьезную 
помощь пропагандистам оказывал 
методический совет, который возглав 
ляет молодой коммунист тов. Абра
мовская. В новом учебном году руко
водителям школ коммунистического 
труда утверждены 19 молодых ком
мунистов.

Со всеми молодыми коммунистами 
стала проводиться постоянная инди
видуальная работа. Члены партий
ного бюро и цеховые парторганиза
ции интересуются, как живет и тру
дится молодое пополнение партий
ных рядов, рассказывают им об 
опыте передовиков завода, о цен
ных начинаниях, советуют, как луч
ше выполнить поручение.

...В партийное бюро пришел кан
дидат в члены партии тов. Андриев
ский, пришел впервые для того, что
бы уплатить членские взносы. Для 
этого требовалось немного времени, 
но он ̂ задержался. Между секретарем 
партийного бюро и молодым комму
нистом завязалась товарищеская бе
седа. О многом переговорили: о 
работе, о соревновании, о художе
ственной литературе, о событиях в 
стране и за рубежом. Беседа как 
беседа, но она дала понять тов. Ан
дриевскому, что им интересуются, 
знают, как он работает, что партий
ное бюро готово оказать ему помощь 
в любом вопросе. И сейчас он при
ходит в партийное бюро не только 
для того, чтобы уплатить взносы, а 
за советом, иногда и со своими пред
ложениями по улучшению организа
ции труда, устранению тех или иных 
недостатков.

На последних выборах в местные 
Советы депутатами городского и рай
онного Советов были избраны моло

дые коммунисты тт. Лакомкина и 
Ноздрина. Такое высокое доверие им 
оказано впервые, и, естественно, они 
оказались в затруднении — с чего 
начать свою работу? Вскоре после 
выборов в партийное бюро были 
приглашены все депутаты — работ
ники нашего завода. Состоялась под
робная беседа о депутатской дея
тельности. Старшие товарищи поде
лились своим опытом, высказали ре
комендации по плану работы депу
татской группы.

Партийное бюро не ограничилось 
этим разговором. Мы взяли за пра
вило ежемесячно проводить совеща
ния с депутатами.. Подсказываем, ка
кие вопросы взять под контроль, как 
лучше организовать проверку.

...Еще нет 8 часов утра, а в пар
тийное бюро завода пришел молодой 
коммунист тов. Пистехин. Он обес
покоен судьбой выполнения месяч
ного плана, рассказывает о недостат
ках в работе, высказывает свои 
предложения. Партийное бюро пору
чает разобраться в этом группе со
действия партгосконтролю. Затем 
собирается внеочередное заседание 
партбюро, определяются меры, обе
спечивающие устранение недостат
ков.

Очередное партийное собрание со
стоится через 15 дней. В партийное 
бюро приглашается группа коммуни
стов, в их числе и молодые комму
нисты тт. Гордеев, Гайзер и другие. 
Им поручается проверить ход под
готовки завсда к зиме. Поручение 
выполнено отлично.

К подготовке заводских собраний, 
заседаний партийного бюро мы тоже

привлекаем не только людей с со
лидным партийным стажем.

На прошедшем комсомольском от
четно-выборном собрании в состав 
комитета ВЛКСМ завода было избра
но четыре молодых коммуниста. А 
члена КПСС тов. Торопкова комсо
мольцы избрали своим вожаком. Мо
лодые коммунисты тт. Муралев и 
Мушинская избраны секретарями 
цеховых комсомольских организаций. 
Партийное бюро, цеховые партий
ные организации внимательно сле
дят за их работой, помогают им.

Молодые коммунисты, перенимая 
опыт старших, занимают авангард
ную роль в коллективе. Многие из 
них являются ударниками коммуни
стического труда. Немногим более 
года назад приняли коммунисты за
вода одну из лучших работниц Ма
рию Беловодскую в свои ряды. 
Вступив в партию, она стала рабо
тать еще лучше. Маша добилась не 
только увеличения выпуска продук
ции, но и отличного качества. Она 
успешно справилась со всеми свои
ми обязательствами, за что удостое
на звания ударника коммунистиче
ского труда.

Такие примеры не единичны, и 
они говорят о том, что партийное бю
ро, цеховые парторганизации стали 
лучше воспитывать молодых комму
нистов. Сейчас наша забота — по
мочь каждому молодому коммунисту 
стать настоящим бойцом в борьбе за 
выполнение решений сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС.

Ф . ЕМ ЕЛЬЯ Н О В,
секретарь партбюро завода
«Томкабель».

Т А К  Р Е Ш И Л  
А К Т И В

На собрании профсоюзного 
актива работников культуры с 
докладом «Итоги работы сен
тябрьского (1965 года) Плену
ма ЦК КПСС и задачи профсо
юзных организаций учрежде
ний культуры» выступил за
ведующий отделом пропаганды 
и агитации обкома КПСС тов. 
Иволгин. Участники актива 
рассказали о том, как развер
нули пропаганду решений Пле
нума дома культуры, клубы, 
библиотеки, красные уголки и 
киноустановки области. Выстав
ки по материалам Пленума, 
читки и беседы, подготовка те
матических вечеров — эти фор
мы пропаганды широко исполь
зуют работники культуры.

Обсуждался также вопрос о 
работе профсоюзных организа
ций по оказанию помощи семье 
и школе в воспитании детей. 
Учреждения культуры опреде
лили свое место в этом важном 
деле. Областной драматический 
театр поставит в новом сезоне 
две пьесы для детей, возобно
вит работу телевизионный дет
ский театр, будут продолжены 
занятия в студиях изобрази
тельного искусства. При домах 
культуры организуются музы
кальные лектории. Будут рабо
тать 180 кинотеатров на обще
ственных началах. Работники 

ДОСААФ помогут оживить дея
тельность кружков для школь
ников.

К руп ны м  пром ы ш ленны м  цент
ром Восточной Сибири становит
ся Брат-.н. Число ж ителей  моло
дого города перевалило уж е  за 
сто ты сяч , а ж и лой  фонд исчис- 
ляетси в миллион квад ра тн ы х мет
ров.

НА СНИМ КАХ: справа — 
из кварталов города. Слева 
старом Братске (сн и м ок из ар хи 
ва).

(Фотохроника ТАСС).
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Газеты и журналы —каждой семье

О Т К Р О Й  о к н о
в ш и рокий м ир!
Много радости любителям 

печатного слова доставляет в
этом году аншлаг: «Подписка
на любые журналы и газеты — 
без ограничений». Но пе
чально, что сухие циф
ры в отделах и агентствах 
«Союзпечати» рассказыва
ют, как мало еще людей в 
Томске и области распахнули 
на будущий год окно в широ
кий мир, заручились другом и 
советчиком —• газетой и жур
налом, приобрели интерес
ного рассказчика.

В самом деле, за 50 дней, 
прошедших с начала подписки, 
жители Томска и области выпи
сали 153 тысячи экземпляров 
различных газет и 202 тысячи 
►экземпляров журналов. За 
вторую декаду октября возобно
вили подписку 15 процентов 
прошлогодних читателей газет 
и немногим более 19 процентов 
подписчиков журналов. За ме
сяц и 20 дней выписано 55 
процентов газет и немногим 
более 65 процентов журналов 
к уровню прошлогодней подпис
ки.

На будущий год в Томске и 
области выписано 5.984 экзем
пляра «Правды», 6.446 —
«Известий», 9.641 — «Комсо
мольской правды».

Читатели газеты «Лесная 
промышленность», журналов 
«Агитатор», и «Коммунист» во
зобновили лишь половину 
подписки. Сроки сокращаются, 
а цифры выписанных газет и 
журналов растут медленно. Да
же свою областную газету 
«Красное знамя» выписали 
лишь 29 тысяч из 70 тысяч 
прошлогодних подписчиков, 
«Молодой ленинец» — лишь 
5.000. И приходится говорить 
о том, что снятие барьера меж
ду читателем и любимым изда
нием вызвало , неоправданное 
успокоение у тех, кто органи-' 
зует подписку.

Прежде всего, такая само
успокоенность за ее судьбу 
чувствуется в партийных орга
низациях некоторых районов, 
многих предприятий и учрежде
ний, вузов. Здесь забывают, 
что до конца подписки на газе
ты и журналы осталось 30 
дней. И не интересуются,- что

К Р Е П И Т Ь  С О Ю З  П А У К И  С П Р О И З В О Д С Т В О М

ХРОНИКА РАБОТЫ 
С О В Е Т О В

НОВОМУ КЛУБУ БЫТЬ
ПЕРВОМАИСК. (По теле

фону). На четвертой сессии 
Первомайского райсовета депу
татов трудящихся директору 
Комсомольского леспромхоза 
поступил запрос. Депутат Е. И. 
Липницкая просила сообщить, 
когда в поселке Францеве бу
дет построен клуб.

Уже дли1ельное время лесо
заготовителям небольшого се
ления негде провести свой до
суг. Старый клуб пришел в не
годность. На прошлых выборах 
избиратели дали своему депу
тату наказ добиться, чтобы ‘в 
селе был новый клуб. Район
ный Совет принял наказ к ис
полнению и передал его дирек
ции леспромхоза. Рабочие обе
щали активно помогать в строи
тельстве клуба. Но заказать 
проектно-сметную документа
цию не торопились. Депутат 
дважды обращался в леспром
хоз. 'Никакого ответа не после
довало. Тогда Е. И. Липницкая 
прибегла к официальному за
просу на сессии.

В ответ на запрос директор 
леспромхоза тов. Черноталов 
сообщил, что проектно-сметная 
документация заказана. Сред
ства для строительства изыска
ны. и в 1966 году клуб будет 
построен.

С. ЕВДОКИМОВ.
УЧЕНИКИ ВЕРНУЛИСЬ 

В ШКОЛУ
КАРГАСОК. (По телефону).

Недавно в интернате Старо- 
Югинской средней школы Кар- 
гасокского района появилось 
два новых ученика 6-го класса: 
Сергей Беликов и Петр Высоц
кий. Закончив 5-й класс, они 
бросили школу. Об этом узна
ли депутаты Старо-Югинского 
сельского Совета. Они встрети
лись с родителями мальчиков, 
помогли устроить их в интер
нат. Ребята вновь приступили 
к учебе.

А. ЩЕИЕТКИДА.
ЯБЛОНИ ВДОЛЬ ДОРОГ
Вдоль полотна трактов Ше- 

гарка — Вороново и Каргала — 
Вознесенка ровными рядками 
вытянулись маленькие елочки 
и яблони. В этом году, в соот
ветствии с решением облис
полкома, Шегарский лесхоз 
высадил вдоль дорог 7 тысяч ■ 
саженцев яблони.

Я. ВЛАСОВ.

С каждым годом укрепляемся 
творческий союз науки с производ
ством. Однако на сентябрьском Пле
нуме ЦК КПСС говорилось о необхо
димости более четко организовать 
труд ученых, повысить эффектив
ность научных исследований, эко
номически их обосновывать.

Большие задачи в связи с этим 
встают перед партийными организа
циями вузов. Их долг — напра
вить деятельность кафедр и лабора
торий на разработку наиболее акту
альных проблем, более быстрое вне
дрение в производство своих работ. 
Очень важно сейчас оказать по
мощь промышленным предприяти
ям в экономической переподготовке 
кадров. Наука будет играть еще 
большую роль в развитии народного 
хозяйства и культуры страны. Это 
понимают ученые и, обсуждая ито
ги сентябрьского Пленума ЦК КПСС 
на партийных собраниях, много вни
мания уделяют вопросу, дальнейшего 
развития научных исследований. Так 
было и на партийном собрании в уни
верситете, где с докладом «Итоги 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС и 
задачи парторганизации университе
та» выступил секретарь Томского об
кома КПСС А. И. Кузнецов.

. В этом году ученые университета 
разрабатывают 80 проблем и ведут 
исследования по 326 темам. Многие 
из них выполняются по хозяйствен
ным договорам с предприятиями. 
Коллектив кафедры аналитической 
химии нашел наиболее эффективные 
методы определения микропримесей

.ш е я  aq 1>4ьэЬ .i/iH’i  j  , j
в арсениде галлия. «Кафедра ■ физи
ческой химии изыскала активные 
катализаторы окисления спиртов. 
Кафедра организации и экономики 
промышленного производства иссле- 
довала надежность и экономическую 
эффективность забойных машин, ис
пользуемых на шахтах Кузбасса. 
Предложенная учеными методика 
внедрена в производство. Известны 
работы ученых Сибирского физико- 
технического института, от внедре
ния которых государство получило 
большую экономию средств.

Но существовавшая в последние 
годы система управления промыш-

рокого производственного опробова
ния сплава.

Намеченный Пленумом ЦК КПСС 
переход к отраслевому управлению 
промышленностью, сказал тов. По
пов, позволит приблизить науку к 
производству и ускорить этим са
мым технический прогресс. Высту
пающий назвал и другие причины, 
сдерживающие размах научной рабо
ты. Одна из них — недостаток про
изводственных площадей.

В осуществлении решений Плену
ма ЦК КПСС большая роль принад
лежит ученым-эконойистам, сказал 
заведующий кафедрой организации

-год -она получила всего три маши
ны.

Тов. Лисовик сделал анализ про
грамм и учебных планов. Что же 
показал этот анализ? На экономиче
скую подготовку специалистов отве
дено -очень мало времени. Если 
учесть, что за последние пять лет 
пять раз менялись учебные планы 
и трижды — специальности, то 
станет ясно, какие трудности стоят 
на пути подготовки кадров. Тов. 
Лисовик считает необходимым уве
личить набор студентов на дневное 
отделение. Ректорат и партком дол
жны внимательно изучить нужды

С п а р т и й н о г о  с о б р а н и я  у н и в е р си т е т а
ленностью по территориальному 
принципу сдерживала темпы тех
нического прогресса. Многие науч
ные открытия не внедрялись в про
изводство. Секретарь партбюро Си
бирского физико-техничебкого ин
ститута Л. Е. Попов привел такой 
пример. В лаборатории металлофи
зики, в течение ряда лет изучались 
сплавы для оболочек кабеля. В ре
зультате был получен сплав, обла
дающий высокими механическими 
свойствами. Производственные ис
пытания показали, что внедрение 
этого сплава повысило бы долговеч
ность кабеля. Однако из-за органи
зационной неразберихи в комитетах 
и совнархозах коллективу лаборато
рии так и не удалось добиться ши-

и экономики промышленного произ
водства В. Ф. Васютин. Пленум по
ставил перед экономической наукой 
ряд проблем, решение которых име
ет государственное значение. В 
университете есть экономический 
факультет, но на этом факультете 
всего... две специальные кафедры. 
Нет здесь кабинетов и лабораторий, 
крайне нужных не только для раз
вертывания научных исследований, 
но и для подготовки кадров.

Этому же вопросу посвятил свое 
выступление декан экономического 
факультета С. М. Лисовик.

— Почему-то принято считать, 
— говорил он, — что экономистов 
можно готовить с помощью одних 
учебников. На факультете создана 
лаборатория счетной техники, но за

Щ ш

этого факультета.
Масштабы подготовки кадров и 

сложность решаемых задач требуют 
повышения ответственности каждо
го преподавателя, и прежде всего 
коммуниста, за порученное дело. 
Партийным организациям факуль
тетов надо обратить на это особое 
внимание.

Не все преподаватели кафедр вос
питывают это чувство ответствен
ности и у студентов. Как сказал про
ректор по учебной работе Ю. В. Чи
стяков, хотя в целом по университе
ту успеваемость повысилась, мно
гие студенты имеют академическую 
задолженность, а биолого-почвенный 
факультет, имевший обычно высо
кие показатели, «скатился» на по
следнее место. Деканат и кафедры 
понизили требовательность к сту
дентам, в группах не создавалось об
щественного мнения вокруг лоды
рей и нарушителей учебной дисци
плины, на кафедрах ослабла методи
ческая работа.

Тов. Чистяков обратил внимание 
заведующих кафедрами на подготов
ку научной смены. Партийные бюро 
тоже должны постоянно интересо
ваться жизнью кафедр, знать «глу
бинные процессы», происходящие 
внутри коллективов. Если бы имен
но так работало партбюро радиофи

зического факультета, сейчас не 
пришлось бы констатировать, что на 
кафедре теоретических -основ радио
техники остался, по сути дела, один 
профессор А. Б. Сапожников без сво
их учеников.

Чтобы глубоко раскрыть смысл 
мероприятий, намеченных партией, 
нужна целеустремленная пропаган
дистская работа. Доцент кафедры 
философии Л. В. Алякринский рас
сказал, что в вузе создана группа 
лекторов, на кафедрах готовятся спе
циальные научные семинары, 
изучение материалов Пленума на
чинается в сети партийной уче
бы. Задача лекторов, агитаторов, 
пропагандистов — довести до со
знания каждого студента, рабочего 
и служащего важность решений сен
тябрьского Пленума ЦК.

Как сообщил старший научный 
сотрудник Сибирского физико-тех
нического института Ф. П. Тарасен
ко, научно-техническое общество 
имени Попова и общество «Знание» 
выступили с инициативой — реши
ли создать семинары по научной ор
ганизации труда для руководителей 
предприятий. Здесь будут обсужде
ны проблемы планирования и орга
низации производства, а также воп
росы, связанные с социальной пси
хологией, правовыми нормами, про
изводственной эстетикой и другие. 
Долг ученых — помочь работникам 
промышленности глубоко овладеть 
экономическими знаниями.

Секретарь парткома А. П. Бычков 
обратил внимание коммунистов на 
необходимость изменения стиля ра
боты. В университете, например, за
седания ученого совета готовятся 
иногда наспех, вопросы глубоко не 
изучаются. Тов. Бычков считает, 
что мероприятий разрабатывать 
можно меньше, но пусть они будут 
деловыми, отвечающими требовани
ям сегодняшнего дня.

Коммунисты университета одобри
ли решения сентябрьского Пле
нума ЦК КПСС и определили меры 
для успешного выполнения постав
ленных партией задач.

Е. НИКОЛАЕВА.

будут читать работники их кол
лектива, как они будут расши
рять свой кругозор, знакомить
ся с событиями в стране и за 
рубежом.

Такая незаинтересованность 
сквозит в равнодушии к работе 
общественных распространи
телей, в нежелании иной раз 
собрать их для душевного раз
говора, проверить, все ли они 
сделали, чтобы привлечь под
писчиков.

Вслед за общественными ор
ганизациями ряда предприятий 
и учреждений не проявляют не
обходимой тревоги за судьбу 
подписки и некоторые работни
ки агентств и отделов «Союз
печати». Они не донесли до чи
тателей свое беспокойство по 
поводу того, что сроки подпис
ки истекают быстро, а число 
подписчиков растет медленно.

Ведь там, где партийные ор
ганизации и.работники «Союз
печати» хорошо организовали 
подписку на газеты и журналы,

, ее возобновили почти все прош
логодние подписчики. Так обсто
ит дело в Каргасокском районе. 
Более трех четвертей прошло
годних читателей подписались 
на «Красное знамя» в Криво- 
шеинском, Чаинском и Перво
майском районах.

Много внимания и заботы о 
том, чтобы газета и журнал 
прописались в цехах предприя
тия, проявляет партийная орга
низация Томского электроме
ханического завода. Здесь про
вели подписку в кредит, контро
лируют действия общественных 
распространителей, помогают 
им.

Создатели горных машин вы
писали в кредит 1.750 экзем
пляров газет и журналов. Уме
ют заинтересовать подписчиков 
общественные распространите

ли: цеха № 1—тов. Пичигина, 
заводоуправления—тов. Мару- 
сина, ремонтно-строительного 
цеха — гов. Ермухамедова. В це
хе № 1 у тов'. Пичигиной такие 
читатели, как тт. Афанасьев, 
Субботина, Вчерашний, Чеху- 
нов и другие, .выписали по пять 
и более изданий.

И на других заводах немало 
активистов вместе с партийны
ми организациями умело рас
пространяют периодические из
дания Это—Т. Н. Ваняшина на 
заводе режущих инструментов, 
А. Д. Зуева на заводе «Томка
бель», Т. Я. Оленина в «Том- 
гипротрансе». Их успех обеспе
чен умением побеседовать с бу
дущими подписчиками по ду
шам, знанием запросов чита-. 
телей.

Наряду с работниками 
агентств «Союзпечати» общест
венные распространители реша
ют судьбу подписки на газеты 
и журналы. Редакция газеты 
«Красное знамя» учредила ряд 
денежных премий для поощре
ния лучших распространителей 
областной газеты. Менее от
личившимся, но сумевшим 
привлечь много подписчиков, 
будет предоставлена возмож
ность бесплатно подписаться на 
«Красное знамя».

Общественным распростра
нителям печати необходима по
стоянная помощь. Об этом за
были партийные организации 
завода «Республика», мельком
бината, шпалопропиточного за
вода, рыбозавода и других пред
приятий Томска. В итоге—даже 
на свою областную газету на 
этих предприятиях подписыва
ются мало.

В истекшей декаде лучше 
подписывались на газеты и 
журналы в политехническом 
институте, государственном 
университете, на манометровом 
заводе, «Сибэлектромоторе», 
заводе режущих инструментов. 
Но упущено слишком много 
времени, и цифры подписки 
все еще малы по сравнению с 
числом работающих и студен
тов.

Особенно беспокоит положе
ние в вузах. Нельзя думать, 
что будущие специалисты поте
ряли интерес к периодической 
печати. Дело опять же в неорга
низованности, отсутствии рекла
мы, недостаточном внимании к 
подписке* партийных организа
ций вузов.

Отстают с подписной на га
зету «Красное знамя» Томск, 
Колпашево, а также Томский, 
Верхнекетский, Тегульдетский 

и некоторые другие районы.
Медлить с подпиской на га

зеты и журналы нельзя. Пар
тийные организации, общест
венные распространители печа
ти должны донести эту мысль 
до каждого работника своего 
коллектива. Каждый пропущей- 
ный день приближает нас к 25 
ноября — последнему числу, 
когда еще могут выписать кви
танцию на газету и журнал.

В лаборатории металлографии Сибирского физи
ко-технического института имени В. Д. Кузнецова 
проводятся работы по улучшению свойств высоко
твердых частиц электрокорунда и карбида кремния, 
имеющие важное значение для промышленности.

Доказано, что прокаливание абразивных частиц 
в вакууме при температуре свыше 1.000 градусов

ведет к существенному повышению их шлифующей
способности.

НА СНИМКЕ: доктор физико-математических на
ук, заведующий лабораторией Виталий Николаевич 
Кащеев и старший инженер Михаил Афанасьевич 
Нлгощенков у вакуумной установки для специаль
ной обработки абразивных материалов.

Фото Ф. Хитриневича.

НЕ ПЕРЕВЕЛИСЬ ПУСТОЗВОНЫ...
На кафедре «Оборудование и 

технология сварочного производ- 
стга» Томского политехнического 
института спроектирована сва

рочная установка. Один из ее уз
лов было решено изготовить на 
каком-нибудь заводе Томска.

Мы обратились к главному ин
женеру ремонтно-механического 

завода бытовой техники И. Кос
модемьянскому. Просмотрев чер
тежи узла, он отметил, что его из
готовить — «сущий пустяк, дел 
на недеЗш». Тут же было опреде
лено, какие детали завод делает

из своего материала, какие — из 
нашего.

— Завтра заказ будет пущен 
в работу, — сказал тов. Космо
демьянский.

Разговор происходил в двад
цатых числах июня. Через 
две недели институт завез на 
предприятие необходимый матери
ал. Главный инженер потребо
вал оформить его продажу заводу. 
Это было сделано. Тем не менее, 
во рторой половине августа нам 
сообщили, что выполнение зака
за даже не начато. Не готова,

мол, калькуляция: заболел техно
лог. «Но заказ уже выполняет
ся», — успокоил главный инже
нер.

Ходить к И. Космодемьянскому 
пришлось еще несколько раз. И 
всегда он изворачивался: заказ
выполняется. Кончилось все тем, 
что пришлось забрать чертежи с 
завода, а заодно убедиться, что 
не перевелись в наши дни пу
стозвоны.

А. КНЯЗЬКОВ, 
сотрудник политехнического 
института.
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На Генеральной Ассамблее ООН
НЬЮ-ЙОРК, 23 октября 

(ТАСС). На сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН продолжается об
суждение вопроса о нераспростра
нении ядерного оружия, который 
советская делегация предложила 
включить ь повестку дня в каче
стве важной и срочной проблемы.

Многие из выступавших делега
тов в Первом комитете Генераль
ной Ассамблеи ООН, где обсуж
дается этот вопрос, справедливо 
подчеркивали, что договор о нерас
пространении ядерного оружия 
должен быть составлен таким об
разом, чтобы он на деле предот
вращал все возможные формы рас
пространения этого оружия. Меж
ду тем, определенные делегации, 
и прежде всего представители 
стран—членов военного блока 
НАТО, закрывают глаза на воз
можность распространения такого 
оружия на многонациональной ос
нове, посредством хотя бы много
сторонних ядерных сил. Этот про
ект идет навстречу требованиям 
милитаристских кругов Западной 
Германии, стремящихся заполу
чить ядерное оружие. Некоторые 
делегаты склонны преуменьшать 
связанную с этим опасность и го
товы согласиться на сохранение 
обходных форм распространения 
ядерного оружия, предусмотрен
ных в американском предложении 
по этому вопросу.

Представитель Чехословакии 
Иржи Гаек подчеркнул, что США 
и некоторые другие члены НАТО, 
признавая на словах необходимость 
и неотложность мер, направлен
ных против дальнейшего распро
странения ядерного оружия, в 
практических переговорах проти
вятся принятию таких последова
тельных мер против распростране
ния, которые ставили бы все госу
дарства в равные условия.

Отметив, что американский 
проекг договора ставит государ
ства—члены сколоченных Соеди
ненными Штатами военных сою
зов в привилегированное положе
ние, Иржи Гаек подчеркнул, что 
такая прзиция несовместима с 
принципом нераспространения

ядерного оружия и не может слу
жить основой для переговоров.

Цель договора, продолжал пред
ставитель Чехословакии, должна 
заключаться в том, чтобы не допу
стить распространения ядерного 
оружия в какой бы то ни было 
форме. Только такие бескомпро 
миссные меры имеют практический 
смысл и могут служить основой для 
договоренности. В этом — основ
ная идея проекта договора о нерас
пространении ядерного оружия, 
предложенного правительством 
СССР. В этом проекте, продолжал 
Иржи Гаек, ясно сформулированы 
обязательства, которые должны 
принять на себя как ядерные, так 
и безъядерные государства с целью 
исключить всякую возможность 
дальнейшего распространения 
ядерного оружия в любой форме.

Советский проект ставит все 
государства в равное положение. 
Он не требует никаких исключе
ний для социалистических стран, 
но и не признает никаких исключе
ний за другими государствами, в 
том числе за членами западных 
военных группировок. Если в рам
ках НАТО, продолжал Гаек, су
ществуют планы создания много
сторонних ядерных сил или дру
гие планы, противодействующие 
нераспространению ядерного ору
жия, то это не вина советского 
предложения. Если некоторые за
падные государства в ходе дис
куссии в Комитете отвергают со
ветское предложение именно пото
му, что оно препятствует распро
странению ядерного оружия в рам
ках НАТО, то это лишний раз 
подтверждает, что советское пред
ложение является действительно 
всеобъемлющим и эффективным.

Иржи Гаек напомнил предосте
режение государств—членов Вар
шавского Договора о том, что в 
случае осуществления планов соз
дания многосторонних ядерных сил 
НАТО, они будут вынуждены при
нять необходимые меры для ограж
дения своей безопасности.

Допуск ФРГ к ядерному арсе
налу, указал Иржи Гаек, свиде
тельствовал бы, что Западная Гер

мания с помощью своих союзников, 
прежде всего США, отдает пред
почтение перспективам военной 
авантюры, а не мирного объедине
ния Германии, и сорвал бы дело 
воссоединения. Чехословацкий де
легат отметил, что Германская Де
мократическая Республика, в отли
чие от ФРГ, своим Предложением 
об отказе двух германских госу
дарств от ядерных вооружений и 
рядом других конструктивных 
инициатив содействует укреплению 
мира в Центральной Европе.

Соединенным Штатам и их со
юзникам по НАТО, сказал в зак
лючение Иржи Гаек, необходимо 
сделать выбор: либо действенные 
меры против распространения 
ядерного оружия, либо дальнейшее 
распространение ядерного оружия 
в результате создания ядерных 
сил НАТО. Если США и их союз
ники станут продолжать осуществ
ление планов создания этих сил, 
предостерег Гаек, то они будут не
сти всю ответственность за серьез
ные последствия. Если же они 
проявят готовность согласиться на 
подлинно последовательные меры, 
то тогда предложение СССР послу
жит подходящей основой для пло
дотворных переговоров.

С и м в о л

к р е п н у щ е й
д р у ж б ы

КАТМАНДУ, 23 октября. Корр. 
ТАСС О. Плешов передает:

В долине Панаути вчера состоялся 
торжественный пуск гидроэлектро
станции, сооруженной непальцами 
в сотрудничестве с советскими спе
циалистами. На торжества открытия 
ГЭС прибыли тысячи жителей окре
стных деревень. Король Непала Ма 
хендра перерезал ленту у входа в 
здание ГЭС, возвещая тем самым о 
завершении работ еще на одной 
стройке нрпало-советской дружбы. 
Почетные места заняли король Ма- 
хендри, королева Ратна, наследный 
принц Берендра, министр энергети
ки и электрификации СССР П. С. 
Непорожний, приехавший на торже
ства по приглашению короля, совет
ский посол в Непале Г. И. Дзюбен- 
ко.

На церемонии открытия ГЭС вы
ступил П. С. Непорожний, который 
от имени народа 'и правительства 
Советского Союза горячо поздравил 
присутствовавших с успешным окон
чанием строительства ГЭС в Панау
ти.

В заявлении по случаю открытия 
ГЭС, опубликованном непальской 
печатью, король Махендра отмечает, 
что «ГЭС в Панаути — это уже чет
вертое предприятие, явившееся ре
зультатом сотрудничества нашей 
страны с дружественным Советским 
Союзом. Она, безусловно, вносит 
вклад в дело электрификации Непа
ла. Как и другие предприятия, по 
строенные с технической помощью 
СССР, она также является символом 
крепнущей дружбы».

А. А. Громыко: «У СОВЕТСКОГО 
СОЮЗА И РЕВОЛЮЦИОННОЙ КУБЫ 

ОДНИ И ТЕ ЖЕ ИДЕАЛЫ»

В Комитете Генеральной Ассамблеи ООН 
по п о л и ти ч е с ки м  вопросам 

и в о п р о с а м  б е з о п а с н о с т и
НЬЮ-ЙОРК, 23 октября. (Спец, 

корр. ТАСС). В Первом комитете 
(по политическим вопросам и воп
росам безопасности) продолжается 
обсуждение вопроса о нераспро
странении ядерного оружия.'' Этот 
вопрос включен в повестку дня ньГ- 
нешней сессии Генеральной Ас
самблеи ООН по предложению Со
ветского Союза. Многие выступа
ющие, отмечая важность данного 
вопроса, говорят о необходимости 
безотлагательно принять действен
ные меры, чтобы объединенными 
усилиями решить эту крайне важ
ную проблему.

Вчера на утреннем заседании 
Комитета высказались представи
тели Бразилии, Либерии, ОАР и 
Непала. Хозе Сетте Камара (Бра
зилия) призывал великие ядерные 
державы подойти к разрешению 
разногласий «в духе взаимных 
уступок». Бразильский делегат 
высказал мнение, что договор о 
нераспространении ядерного ору
жия тесно связан с задачей запре
щения подземных ядерных испы

таний. Он поддержал предложе
ние Нигерии о том, чтобы одно
временно с договором о нераспро
странении ядерного оружия ядер
ные державы взяли на себя обяза
тельство не применять ядерное 
оружие против неядерных госу
дарств. К этому предложению 
присоединился и следующий ■ ора
тор — представитель Либерии 
Н. Бэрнс. Бэрнс приветствовал 
итальянское предложение о том, 
чтобы неядерные государства обя
зались не приобретать в течение 
определенного времени ядерное 
оружие.

На важное значение, которое 
имело бы соглашение о нераспро
странении ядерного оружия, об
ратил внимание представитель 
ОАР Исмаил Фахми. По мнению 
делегации ОАР, проблему нерас
пространения ядерного оружия 
следует рассматривать не на осно
ве того или иного конкретного 
проекта. Нужно сперва догово
риться об основных принципах и 
целях.

ГАВАНА, 23 октября. (ТАСС). На 
ходящийся на Кубе министр иносъ 
ранных дел СССР А. А. Громыко 
выступил вчера вечером по гаван
скому телевидению. Он передал ку
бинским братьям самый горячий 
привет от советского народа, от Ком
мунистической партии Советского 
Союза, от Советского правительства.

Советский Союз и Куба, подчерк
нул А. А. Громыко, — не просто доб
рые друзья. Отношения между на
шими странами проникнуты большой 
теплотой, революционной солидар
ностью, подлинным Интернациона
лизмом. Для советских людей ку
бинцы-братья по классу. У Совет
ского Союза и революционной Кубы 
одни и те же идеалы, общая уве
ренность в торжестве великого уче
ния Маркса—Ленина.

Вот почему мы говорим нашим 
недругам: никому не удастся поко
лебать фундамент, на котором поко
ится дружба советского и кубинского 
народов.

Империалистов во главе с США 
пугают успехи мирового социализ
ма, размах национально-освободи
тельных революций, роста организо
ванности рабочего класса капитали
стических стран, продолжал А. А. 
Громыко. Они пробуют остановить 
этот прогрессивный процесс посред
ством агрессии и вооруженного вме
шательства во внутренние дела дру
гих стран и народов. Мы видим это 
на примере Кубы, Вьетнама, Доми
никанской Республики и других 
стран. Но ничего путного для себя, 
кроме бессмысленного осложнения 
международной обстановки, импе
риалисты не добьются. Сейчас уже 
не те времена, и ход мировых собы
тий им не подвластен.

Советский Союз решительно осу
ждает американскую агрессию во 
Вьетнаме. Мы оказывали и впредь 
будем оказывать помощь Демокра-

Индийско-пакистанские отношения
ДЕЛИ, 23 октября. (ТАСС). В 

опубликованном здесь официаль
ном заявлении говорится, что 
«только за последние 15 дней па
кистанская сторона 305 раз нару
шила условия прекращения огня». 
Из Джайпура вчера сообщили, что 
22 октября пакистанские войска 
из пулеметов и минометов вели в 
течение часа огонь по индийско
му патрулю в районе Наги- 
Магивала *(штат Раджастхан).

Индия вручила вчера две ноты 
протеста верховному комиссару

ШастриПослания У Тана 
и Айюб-Хану

НЬЮ ЙОРК, 23 октября. 
(ТАСС). Генеральный секретарь 
ООН У Тан направил вчера посла
ния премьер-министру Индии Ша
стри и президенту Пакистана 
Айюб-Хану. В этих посланиях 
У Тан отмечает, в частности, что, 
хотя со дня прекращения огня 
между Индией и Пакистаном про
шел уже мёсяц, отвод войск на пер
воначальные позиции в соответ
ствие с решениями Совета Без
опасности до сих пор не осуществ
лен.

У Тан уведомляет, что он наз
начит генерал-майора Сисено Сар- 
менто (Бразилия), командующего 
чрезвычайными силами ООН в 
районе Газы и Синайского полу
острова, своим представителем, 
занимающимся вопросами отвода 
пакистанского и индийского воен
ного персонала. Этот представи
тель посетит Карачи и Дели и по
старается организовать встречу 
представителей Индии и Пакиста
на вс взаимоприемлемом месте 
для поисьоп соглашения - относи- 
т е тн о  плана и графика отвода 
войск обеих сторон.

Послания У Тана опубликованы 
в форме д клада Совета Безопас 
ности.

(послу) Пакистана в связи с об
стрелом в начале этой недели па
кистанскими войсками индийских 
населенных пунктов на админи
стративной территории Трипура и 
в пограничных районах Западной 
Бенгалии.

В обзоре министерства обороны 
Индии отмечается, что в октябре 
имели место 556 нарушений согла
шения о линии прекращения огня.

КАРАЧИ, 23 октября. (ТАСС). 
В опубликованном здесь официаль
ном заявлении Пакистан обвинил 
Индию в том, что она «совершила 
21 октября 12 нарушений линии 
прекращения огня в Кашмире». В

заявлении отмечается, что индий
ские войска «нарушали линию пре
кращения огня во всех секторах».

Индийские самолеты летали над 
Рангиуром и Патграмом (Восточ
ный Пакистан), Чананвалом, Шах 
Мохаммадом, Бареком, Сирианва- 
ли, Урангом и Джаджаламусом 
(Западный Пакистан).

В официальном заявлений гово
рится также, что индийские под
разделения вели огонь через линию 
прекращения огня в Балитстане, 
Иохвале, Мехндере, Раджаури 
(Кашмир) и других местах секто
ров Акхнур и Фазилка (Западный 
Пакистан).

Столкновения с расистами
НЬЮ-ЙОРК, 23 октября. 

,ТАСС). Небольшой город Лин- 
кольнтон в штате Джорджия 
(США) стал ареной столкновений 
борцов за равноправие негров с 
расистами

Три дня подряд негритянская 
молодежь пыталась организовать 
в городе демонстрацию протеста 
против расовой дискриминации,

однако каждый раз белые хулига
ны разгоняли демонстрантов. В от
вет на бесчинства расистов сторон
ники равноправия негров решили 
провести сегодня в городе массо
вый марш протеста. Власти, ре
шившие не допускать этой демон
страции, спешно перебрасывают в 
Линкольнтон войска. Обстановка 
в городе накаляется.

Расправа над крестьянами Перу
ГАВАНА, 23 октября. (TACG). 

Солдаты правительственных воору
женных сил Перу расстреляли 
15 крестьян в районе Сатипо. 
Производятся массовые вынесения 
смертных приговоров на основе 
принятого недавно правительством 
закона, направленного против пар

тизан и тех, кто им помогает.
В том же районе погибли сотни 

крестьян ог бомбардировок и ар
тиллерийских обстрелов, произве
денных правительственными вой
сками. Об этом сообщает коррес
пондент агентства Пренса Латина 
из г. Лима.

ТИГРЫ-ЛЮДОЕДЫ В ИНДИИ
ДЕЛИ, 23 октя б р я . (ТАСС). Т и гры - 

людоеды н агод ят  страх  на ж ителей 
м естечка  Наг.айянапатнам в и нд и й 
ском  ш тате Орисса.

По сообщ ениям печати, в послед
ние десято ьией они убили 26 чело
век. С чи та ю ., что в м естечке  обита

ет четыре па |.ы  эти х  ж и в о тн ы х , охо 
тящ ихся за людьми.

Т игрица  а о кр е стн о стях  города 
Наини Тал, недалено от непальской  
гран и цы , прежде чем была застреле
на охо тн и ко м , в течение нескольки х  
недель убила свы ш е 20 человек.

гической Республике Вьетнам для от
ражения агрессии Соединенных Шта
гов, заявил Министр иностранных 
дел СССР.

Советский Союз, наша Коммуни
стическая партия, подчеркнул А. А. 
Громыко, исходят из того, что силы 
мира во много крат превосходят си
лы империалистической агрессии и 
войны. Задача состоит в том, чтобы 
сплотить сторонников мира, слить 
воедино волю народов к миру, по
мочь йм осознать свои возможно
сти. Народы, строящие коммунизм и 
социализм, полны оптимизма. Они с 
уверенное:ью смотрят в будущее, 
знают, «его хотят, и умеют добивать
ся поставленных целей.

В заключение А. А. Громыко вы
разил большое удовлетворение по 
поводу теплого приема, который был 
ему оказан. У нас состоялись, ска
зал он, интересные, полезные встре
чи и беседы. Мы очень довольны эти
ми беседами, откровенными, товари
щескими, наполненными доверием 
друг к другу. У Советского Союза и 
Кубы одинаковое стремление кре
пить братскую дружбу, сделать на
ше сотрудничество еще более глубо
ким и многогранным.

А. А. I ромыко пожелал кубинско
му народу, Коммунистической пар
тии Кубы во главе с Фиделем Каст
ро новых успехов на славном пути 
строительства социализма.

XVI  съ езд  
К ом п арт и и  

Б ел ьги и
БРЮССЕЛЬ, 25 октября. Корр 

ГАСС А. Огородников передает: 
Вчера здесь закончил свою работу 
XVI съезд Коммунистической пар
тии Бельгии,

Делегаты съезда обсудили и еди
ногласно одобрили доклад Цент
рального Комитета Коммунистиче
ской партии Бельгии, с которым 
выступил на съезде председатель 
КП Б Эрнест Бюрнель.

Доклад Центрального Комитета 
и резолюции, принятые по докла
ду, являются боевой программой 
бельгийских коммунистов на бли
жайший период в их борьбе за со
хранение мира во всем мире, за 
выход Бельгии из НАТО, за рас
ширение демократических свобод 
бельгийских трудящихся, за демо
кратическое решение лингвистиче
ских проблем, против реакционно
го курса нынешнего бельгийского 
правительства, проводящего поли
тику подчинения страны требова
ниям милитаристских кругов 
НАТО, увеличения прямых и кос
венных налогов н социального ре
гресса в угоду капиталистическим 
монополиям.

Делегаты съезда покинули зал 
заседания с пением партийного 
гимна «Интернационал» и с твер
дым решением приложить все си
лы в борьбе за дело рабочего 
класса, против нового наступления 
реакции на права трудящихся.

Достойный отпор 
агрессорам

ХАНОЙ, 23 октября. (ТАСС). 
Северовьетнамские зенитчики да
ли вчера достойный отпор авиации 
США, совершившей налет на го 
род Бакзианг — центр провинции 
Хабак. Как сообщает агентство 
ВИА, один американский самолет 
был сбит ь первые же минуты ни 
лета. Несколько других было по
вреждено.

В тот же день над территорией 
Демократической Республики
Вьетнам во время бомбардировки 
и обстрела населенных пунктов 
■Провинции Нам ха и острова Катба 
(близ порта Хайфон) было сбито 
еще четыре американских стервят
ника.

Таким образом, с 5 августа 1964 
года над ДРВ с б и т  694 самолета 
противника.

Б этом году многие 
магазины нашего горо
да торгуют сибирскими 
яблоками. Наукой • и 
практикой доказано, что 
в нашей области можно 
с успехом выращивать 
яблони, вишню и дру
гие плодовые культуры. 
Сады Сибирского бота
нического сада, Бакчар- 
ского опорного пункта 
плодоводства и овоще
водства давно стали то
варными. Сады совхо-. 

зов «Томский» и «Тах- 
тамышевский» Томско
го района, колхозов «Се
верное сияние» Бакчар- 
ского района, «Сиби
ряк», имени XXII съез
да КПСС и имени Лени
на Кожевниковского 
района тоже обильно 
плодоносили.

За последние годы 
интерес к развитию са
доводства резко возрос. 
Особенно это заметно по 
некоторым итогам ме
сячника сада, который 
в нашей области прохо
дил с 15 сентября по 15  
октября. В дни месячни
ка во многих районах 
области резко возрос
спрос на саженцы. В 
колхозах и совхозах за
ложены новые сады. В 
коллективных садах ра
бочих и служащих, на 
приусадебных участках 
колхозников тоже по
явилось много новых
посадок.

По-настоящему берет
ся за создание товарного 
сада коллектив совхоза
«Рыбаловский» Том

ского района. Осенью 
здесь высажено 1 .2 0 0
яблонь, более 5 тысяч 
корней малины, 7 тысяч

—  смородины и 4 тыся
чи —  черноплодной ря
бины. Площадь плодово- 
ягодных насаждений 
расширилась в этом го
ду до 1 8  гектаров. Ры- 
ба.товцы запланировали 
в ближайшие год— два 

заложить сад на площа
ди 5 0 — 60  гектаров. 
Посадку здесь старают-

В большинстве сел и 
деревень нашей обла
сти приусадебные уча

стки в основном заняты 
картофелем и овощами. 
А разве из 2 5 — 40 со
ток земли нельзя 6 — 7 
соток выделить под 
сад? У нас есть немало 
примеров, когда 4 — 5 
яблонь, несколько ку-

Ш А Г А Ю Т
с а д ы  н а  с е в е р

ся механизировать. По
садочные ямы для пло
довых деревьев копают
ся машиной, малину вы
саживают под плуг. В 
почву вносятся органи
ческие удобрения.

В совхозе «Томский» 
расширены посадки смо
родины и черноплод
ной рябины. Колхоз 
имени XXII съезда КПСС 
Кожевниковского района 
также расширяет сад: 
посажено около пяти 
тысяч саженцев ягод
ных культур. Увеличи
вает свой сад областная 
опытная сельскохозяй
ственная станция (с. Ко
жевникове). Дополни
тельно посажено 6 7 0  
яблонь и более 10 ты
сяч кустов ягодников.

Сады шагают на се
вер. Колхозники сель
хозартели «Искра» Кри- 
вошеинского района за
купили в Бакчарском 
опорном пункте плодо
водства и овощеводства 
сотни саженцев.

стов крыжовника, сот
ня кустов малины, де
сяток— два кустов смо
родины удовлетворяют 
основные потребности 

семьи в плодах и яго
дах. И все эти посадки 
умещаются на четырех 
— пяти сотых гектара 
земли.

Очень хорошо, что 
многие колхозники, а 
также рабочие и слу

ж ащ и е, проживающие в 
сельской местности, на
мерены создать приуса
дебные сады. . Админи
страция совхозов и кол
хозов оказывает им по
мощь. Руководители 
совхоза «Молчанов- 
ский», например, приоб
рели посадочный мате
риал плодово-ягодных 
культур для рабочих и 

’ служащих совхоза.
Заложили плодовые 

сады многие колхозни
ки Чаинского, Бакчар- 
ского, Парабельского, 
Колпашевского районов.

К осени наши питом

ники подготовили более 
2 0  тысяч саженцев яб
лонь, 40  тысяч —  ма
лины, 30 тысяч —  
смородины, 25 тысяч —  
черноплодной рябины, 
10  тысяч —  вишне-че- 
ремухового гибрида 

и т. д. Спрос на них 
большой.

И еще одно. В обла
сти ведется определен
ная "работа по благоуст
ройству сел и деревень. 
Много садится деревьев. 
Но в озеленительном 
ассортименте преимуще
ственно преобладают то-; 
поль и черемуха. А по
чему бы сельские усадь
бы не озеленить плодо
выми деревьями? Си-' 
бирская яблоня, многие 
сорта ранеток неприхот
ливы, растут быстро, 
цветут красиво. Почему 
на улицах, в скверах, 
палисадниках не поса
дить яблони-полукуль- 

турки, вишнево-черему
ховые гибриды, черно
плодную рябину? Бота- 
и и ч р с ки й  сад и Вакчар- 
ский ппотшый пункт 
плодоводства и овоще
водства имеют большое 
количество саженцев 
этих культур.

Заветной мечтой 
И. В. Мичурина было 
украсить нашу Родину 
садами, сделать ее са
мой красивой в мире. 
Давайте сделаем наши 
села.и деревни красивы
ми, украсим их .яблоне
выми садами!

Л. С П И Ц Ы Н А , 
старший агроном 
областного управ
ления сельского 
хозяйства.

В  КНИГЕ отзывов — торо
пливые строчки: «Пришла 
готовиться к экзаменам. И 

вдруг — открытие: выставка,
да какая! Конечно, пропал день 
подготовки... Но, все равно, — 
спасибо!» Так откликнулась 
неразборчиво подписавшаяся 
студентка на выставку ко «Дню 
художника» в читальном зале 
Томской областной библиотеки 
им. Пушкина.

Читальный зал. Мягкий свет 
ламп. И головы — седые и тем
ные, с модной стрижкой и без 
волос, — склонившиеся над 
книгами. 80.000 человек про
ходит через этот зал ежегодно. 
И все разные: по уровню обра
зования, по запросам, по харак
теру... С одним надо пошутить, 
с другим, неаккуратным, наобо
рот, построжиться.

— Это только на первый 
взгляд наша работа кажется 
механической, — улыбается 
Галина Вячеславовна Вале- 
вич, заведующая читаль
ным залом. — А на самом деле 
нам приходится быть понемно
гу и педагогоми, и искусство
ведами, и ли
тераторами.

Галина пра
ва. Ваять хо
тя бы ту же 
выставку, ор
ганизованную 
в зале ко 
«Дню худож
ника». Она
работала два дня и очень за
интересовала читателей. А 
кто измерит, сколько вре
мени было затрачено на ее 
подготовку?! Работникам зала 
приходилось прихватывать и 
выходные. Зато и удалась вы
ставка на славу: больше трех
сот книг было поднято из кни
гохранилища, выложены на сто
лы альбомы, монографии о 
творчестве мастеров кисти и 
резца. Путь среди этого мно
жества экспонатов читателям 
указывали аккуратные «разде
лители» с названиями «Древне
русское искусство», «Западно
европейские художники» и т. д. 
Художница В. Д. Покровская 
рассказывает читателям о твор
честве портретистов и пейзажи
стов.

— Немного выдумки, не
много старания, — говорит Га
ля, — и работать становится 
очень интересно.

...Как и почему находит че
ловек свое призвание? Иногда 
трудно ответить на этот вопрос. 
Одно время Галя Валевич хо
тела стать адвокатом, даже по
ступала на юридический, А ока
залось, что ее главное место

здесь, у библиотечных по
лок, на которых столько 
умных, преданных дру
зей, увлекательных собе
седников. Познакомить с 
этими друзьями как мож
но больший круг людей, 
помочь человеку выбрать 
в спутники тех, кого нуж
но... Разве это не может 
стать призванием, делом 
жизни?

Сначала работала на 
абонементе. Там устано
вились связи с читателя
ми, душевный контакт, 
так же необходимый биб
лиотекарю, как и педаго
гу. И вот уже пять лет в 
читальном зале. Встреч, 
разговоров, а иногда и 
споров стало больше. 
Ведь читатели бывают 
разные.

— Помню такой слу
чай. — рассказывает Га
ля. — Учащийся прибо
ростроительного технику
ма унес под полой книгу, . 
которая была в единст
венном экземпляре. Хоть
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и говорят, что «зачитать» книгу 
—-не воровство, с этой послови
цей библиотечные работники не 
согласны. Решено было исклю
чить парня из числа читателей. 
Тот принялся просить проще
ния. «Больше никогда, никог
да...» Вижу, парень неплохой, в 
общем-то. Спрашиваю: «Как же 
получилось?» «Очень уж нуж
на была книга...» Поверила, 
решила оставить. Теперь этот 
юноша стал образцовым чита
телем.

Каждый день Галины Вяче
славовны заполнен до предела. 
Надо принять новую литерату
ру. Пришли члены библиотеч
ного совета Яловская и Черны
шов — .они оказывают нема
лую помощь читальному залу. 
А вот появился и «требователь
ный» читатель: «Двадцать ми
нут жду книгу, безобразие!» 
Ему и невдомек, что достать 
книгу из фонда не всегда мож
но быстро. Нет условий. Поме
щения, в которых расположена

областная библиотека, давно 
уже стали безнадежно тесными. 
Одна пожилая женщина как-то 
сказала:

— Я ведь сюда еще гимнази
сткой бегала.

Вопрос о расширении поме
щений библиотеки решается 
давно. Но когда решится — не 
ясно.

А пока надо работать в тех 
условиях, какие есть. И поста
раться удовлетворить всех, ко
му нуяша помощь.

— Ну вот и ваша «История 
музыки».

Галя протягивает нетерпели
вому внушительный том и на
клоняется над следующей заяв
кой.

Библиотекарь. Милая, скром
ная девушка. Верный лоцман 
для' каждого в необъятном 
книжном море.

Т. БЕРДЮГИНА.
На снимке: Г. В. Валевич.

Фото Е. Чуланова.

Д В Е  Т Ы С Я Ч И  « О Г О Н Ь К О В »
Воскресным утром. 24 октября 

читатели раскрыли журнал «Ого
нек», на обложке которого рядом 
<: привычным названием сто
ит цифра 2.000. Столько но 
меров еженедельника вышло < 
/ апреля 1923 года, когда по не и л 
ся первый «Огонек» — на газет 
ной бумаге, в бледно-зеленой об 
ложке. За 42 года своей жизни 
журнал стал неузнаваемым. Сей
час — это отличное полиграфи
ческое издание. Яркие краски, 
цветные фота, репродукции на 
вкладках делаю:’ воскресный 
журнал по-праздничному наряд

ным. Его тираж, вырос с 50 тысяч 
до двух миллионов1

Очеркисты, публицисты, фото
репортеры, писатели рассказыва
ют в журнале о людях труда, 
науки, искусства, спорта. Видней
шие прозаики и поэты знакомят 
читателей «Огонька» со своим 
творчеством. Журнал—умный и 
интересный пропагандист мирово
го и советского изобразительного 
искусства.

Первым редактором «Огонька»
был ж урна лист-большевик Миха
ил Кольцов, его редактировал Ев
гений Петров. Со страниц журна

ла звучали голоса Максима Горь
кого, Владимира Маяковского, 
Демьяна Бедного, Алексея Тол
стого, Анри Барбюса, Ромена Рол- 
лана. Совсем молодыми выступа
ли в «Огоньке» Михаил Шолохов, 
Александр Фадеев, художники Бо
рис Ефимов и Константин Ротов. 
Огоньковская фотожурналистика 
стала университетом для многих 
фотокорреспондентов.

Для книголюбов «Огонек» еже
годно дает литературные прило
жения, хорошо известные малень
кие книжечки «Библиотеки «Огонь
ка».

(ТАСС),

V.
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ

Ж И З Н Ь - П О Д В И Г
Р  ассказ  об у ч а с т н и к е  революционного  
Ъвиусения в г. Томске  И. В. Писареве

2 6  октября 1 9 6 5  года.

Среди активных участников ре
волюционного движения в г. Том
ске в 1905 году был близкий друг 
и соратник Сергея Мироновича 
Кирова — Иннокентий Василье
вич Писарев.

В Томском областном государ
ственном архиве, а также у вете
ранов революции 1905 года, лично 
знавших Иннокентия Васильевича, 
недавно обнаружен ряд фотогра
фий и документов, рассказываю
щих о жизни этого замечательного 
революционера, активного пропа
гандиста идей марксизма-лениниз
ма в бывшей Томской губернии.

Иннокентий Васильевич Писа
рев (партийная кличка — Скриба) 
родился в городе Нерчинске. На 
нерчинской каторге томились в 
неволе тысячи революционеров, 
борцов за народное счастье. Обще
ние с такими людьми и наложило 
отпечаток на мировоззрение буду
щего революционера. В 1900 го
ду он окончил Иркутскую духов
ную семинарию, но карьера свя
щеннослужителя не прельстила 
молодого Писарева. Несмотря на 
протесты отца и старших братьев, 
он в том же году приезжает в 
Томск и поступает на медицин
ский факультет Томского универ
ситета. Жил он в Томске на зара
ботки от частных уроков, а также

на скудную стипендию, которую 
выделяла иркутская городская! уп
рава. Отец никакой помощи ему 
не оказывал.

Еще на первом курсе Писарев 
близко сошелся со студентами- 
марксистами: Григорием Криво
ручко, братьями Константином и 
Дмитрием Волковыми, . Александ
ром Лейбиным, Павлом Обросо- 
вым, Иосифом Домбровским и дру
гими участниками студенческого 
революционного движения. Инно
кентий Васильевич принимает ак
тивное участие в работе кружков 
марксистского политического са
мообразования, которые были со
зданы в университете.

Эти кружки имели связь не толь
ко с Томским комитетом РСДРП, 
но и с крупными центрами — Мо
сквой, Петербургом, Киевом, от
куда получали марксистскую ли
тературу. Во всех списках студен
тов Томского университета, уча
ствовавших в собраниях, митин
гах, манифестациях в 1901 — 
1903 годах, неизменно значится 
Иннокентий Писарев как один из 
организаторов. Он активно рабо
тает в нелегальных кружках, яв
ляется членом Томского комитета 
РСДРП.

В 1903 году на квартире Писаре
ва оборудовали подпольную типо

графию, в которой печатали прок
ламации и брошюры. Большим ти
ражом отпечатали и распространи
ли подпольщики брошюру В. И. Ле
нина «К деревенской бедноте». К 
работе в типографии привлекли ис
пытанных революционеров, таких, 
как братья Иосиф и Егор Кононо
вы. Работая в типографиях горо
да, они тайно набирали тексты 
брошюр и прокламаций, доставля
ли набор на квартиру Писарева. 
Григорий Извозчиков снабжал 
подпольщиков бумагой и краской. 
Дмитрий и Константин Волко
вы, Анатолий и Николай Дробы- 
шевы, Николай Алфутов, Алек
сандр Смирнов и другие работали 
в подпольной типографии. Эта ти
пография была хорошо законспи
рирована. Шрифт, оборудование и 
литература хранились на разных 
квартирах. Полиции долгое вре
мя не удавалось обнаружить ти
пографию.

Используя каникулярное время, 
Писарев и другие студенты разъ
езжают по деревням, проводят 
большую разъяснительную рабо
ту, распространяют нелегальную 
литературу. В 1903 году полиции 
удалось обнаружить часть такой 
литературы в селах Спасском и 
Семилуженском. В деревне Тюхет 
Мариинского уезда была обнару-|

На снимке: И. В. Писарев.
жена брошюра «Пауки и мухи», 
отпечатанная в подпольной типо
графии.

Получив донос провокатора, 
полиция в ночь с 3 на 4 марта 
1904 года обнаружила типогра
фию. Иннокентий Писарев и Гри
горий Извозчиков были арестова
ны в тот момент, когда они грузи
ли на подводу части типографско
го станка и отпечатанную литера
туру для того, чтобы перевезти 
их в другое место. На квартире 
Писарева нашли большое количе
ство типографского оборудования, 
секретных шифров, шрифта и пе
чатной литературы, в том числе 
много экземпляров газеты «Иск
ра».

Вслед за разгромом типографии 
и арестом Писарева начались мас
совые обыски и аресты других

подпольщиков. Были арестова
ны братья Дробышевы, Егор Ко
нонов, братья Волковы, студент 
университета Алфутов, Михаил и 
Виктор Поповы, Александр Смир
нов, Филипп Лебедев, Хаим и 
Вениамин Калико,—всего 56 чело
век.

В донесении Томского жандарм
ского управления в департамент 
полиции (7 марта 1904 года) гово
рится, что И. В. Писарев является 
«главным обвиняемым» по делу 
обнаруженной типографии. В тюрь
ме Писарев находился в невыно 
симых условиях, свидания и пе
реписка с родными и знакомыми 
ему были запрещены.

Младшая сестра Писарева Ка
питолина Васильевна много раз 
пыталась добиться свидания с бра
том, но ей этого не удавалось. 
Университетское начальство 5 мая
1904 года исключило Иннокентия 
Писарева, Дмитрия и Константина 
Волковых, Александра Лейбина из 
университета.

Больше года томился Иннокен 
тий Писарев в тюрьме. Одиночное 
заключение, отсутствие связи с 
внешним миром губительно отра
зились на его здоровье. 5 апреля
1905 года он был взят на поруки 
под крупный денежный залог и 
отдан под строгий надзор полиции. 
Вместе с ним также были осво
бождены братья Волковы, Егор 
Кононов и другие.

После освобождения из тюрьмы 
Иннокентий Васильевич поселил
ся на Большой Корол.эвской ули
це (сейчас улица М. Горького) в 
доме № 7. Он не прекратил 
связей с Томским комитетом 
РСДРП. В сентябре 1905 года Пи
сарев был послан комитетом на 
станцию Тайга, где вместе с С. М. 
Кировым и М. А. Поповым орга
низовал забастовку желеэнодорож-' 
ников.

Долгое пребывание в тюрьме, 
тяжелая работа и постоянные ма
териальные лишения сделали свое 
дело. И. В. Писарев серьезно за
болел и 22 ноября 1905 года 
скончался.

Похороны Иннокентия Василье
вича, состоявшиеся 25 ноября 1905 
года, вылились в грандиозную де
монстрацию трудящихся гор. Том
ска. Гроб несли на руках до са
мого Преображенского кладбища. 
Даже полиция не посмела нару
шить эту траурную процессию. 
Шли с красными знаменами, пе
ли революционные песни. На мо
гилу было возложено много вен
ков, среди них — от железнодо
рожников станции Тайга, от Сер
гея Мироновича Кирова.

Томский комитет РСДРП вы
пустил листовку «Памяти борца- 
товарища», в которой говори
лось: «Покойный был прекрасным 
товарищем и хорошим партийным 
работником... Горя желанием 
борьбы с чудовищем общероссий
ского угнетения, он должен был 
перенести длительное тюремное 
заключение. Но пытки царских 
палачей еще больше укрепили его 
ненависть ко всем угнетателям...

Выйдя из тюрьмы, Иннокентий 
Васильевич отважно бросился в 
битву с врагами, но неумолимая 
смерть остановила его; Красное 
знамя пролетариата, которое так 
гордо и честно нес покойный то
варищ, опустилось и выпало из 
его рук. Еще. не стало одного бор
ца...»

Томичи чтят память Иннокен
тия Васильевича Писарева, ко
торый прожил короткую, но слав
ную жизнь, отдав ее до конца де
лу революции.

Д. РОГОЖНИКОВ, 
научный сотрудник Томского 
областною государственного 
архива

П Л А В У Ч И Й  Ф О Р У М  

К И Б Е Р Н Е Т И К О В
Недавно 1.200 ученых 

зафрахтовали крупней
ший лайнер Черномор
ского пароходства «-.Ад
мирал Нахимов» и от
правились на нем из 
Одессы, в Батуми и об

ратно.
Шесть дней проходи

ло на борту теплохода 
3-е Всесоюзное совеща
ние по автоматическому 
управлению — техниче
ской кибернетике, шесть

дней ученые слушали до
клады, а в свободное 
время спорили, купались 
и загорали.

Разделившись на 17 
секций, специалисты, за
слушали и обсудили бо

лее двухсот докладов.
Томичей на совеща

нии было пятеро, все— 
из Сибирского физико- 
технического института. 
Они сделали четыре до
клада.

Со времени второго совещания 
прошло 12 лет. За это время во мно
гих направлениях технической ки
бернетики получены замечательные 
результаты, возникли новые разде
лы — теория оптимальных й само
настраивающихся систем, теория 
управления с помощью обратной 
связи, распознавания образов, тео
рия чувствительности, автоматиче
ское управление в экономических 
системах и многие другие.

Знакомясь с содержанием докла
дов, невольно удивляешься огромно
му диапазону применения киберне
тики.

Работы ряда ученых, посвящен
ные чувствительности систем авто
матического регулирования, позво
лили найти эффективные алгоритмы 
самонастройки, оптимизации и авто
матического синтеза.

Огромный экономический эффект 
начинают приносить разработки в 
области теории и практики больших 
систем. Отличным примером могут 
служить Бурштынская ГРЭС, блю
минг-500 в Челябинске и другие 
крупные объекты, которые были по
строены при помощи сетевых гра
фиков планирования и управления.

Найдены даже способы управлять 
химическими реакциями, используя 
лишь тепло. А это позволяет автома
тизировать химико-технологические 
процессы без сложного анализа со
става реагентов.

Всего лишь 12 лет назад, на 2-м 
Всесоюзном совещании, проблема 
распознавания образов вообще не об
суждалась, Лишь в середине пяти
десятых годов ученым стало ясно, 
что машина, распознающая образы, 
может быть получена не только в 
результате усилий конструктора, ко
торый заранее предусмотрел в ней 
необходимые связи. Существует и 
другой путь — обучать машину на 
предлагаемых ей же примерах. Осу
ществление этого принципа — пер
вый убедительный пример того, как 
машина усваивает некоторые «ин
теллектуальные» функции: способ
ность к обобщению, выработке поня
тий, принятию решений в слож
ных ситуациях.

На совещании было более 15 док
ладов, в которых излагались резуль

таты исследований в области созда
ния обучаемых машин при помощи 
метода потенциальных функций, обоб
щенного портрета и статистических 
методов.

Машины недалекого будущего 
должны воспринимать огромное ко
личество информации извне и раз
делять эту < информацию на классы 
так, как это сделал бы человек, или 
Другим методом, который человек 
счел бы разумным. Еслиэтой „.ин
формацией будут клинические дан
ные о больном, то классами послу
жат названия болезней; если инфор
мация будет содержать данные о 
погоде, собранные различными ме
теостанциями, то классом должен 
быть прогноз погоды для данного 
района.

Важные обобщения теории и 
принципов построения обучаемых 
машин при помощи метода стоха
стической аппроксимации были 
впервые изложены на пленарном за
седании лауреатом Ленинской пре
мии, профессором Яковом Цыпки- 
ным. Это сообщение вызвало на
столько большой интерес, что вне 
программы совещания была органи
зована специальная дискуссия для 
обсуждения , выводов доклада Цып- 
кина. А, например, при обсуждении 
темы «Разрыв между теорией 
практикой» острая дискуссия за
ставила сотни людей в течение че
тырех часов ни разу не взглянуть 
на живописный берег. «Затравкой» 
к ожесточеннейшему спору послужи
ло выступление профессора Алек
сандра Летова, смысл которого сво
дился к тому, что математические 
выкладки и построения в высшей 
степени абстрактны, в то же время 
ученые, занимаясь конкретными ве
щами, применяют эти абстракции в 
вит° математических моделей.

Но бывает так. что математиче
ской модели нет. Тогда другая груп
па ученых — представители мате
матической физики— создает свои 
модели, основанные на эксперимен
тах.

Есть еще и третья группа — ин
женеры-практики, которые зача
стую работают, вовсе не обращаясь 
к теории.

Между этими тремя группами су
ществует, к сожалению, .недопонима

ние, что приводит к недостаточно 
быстрому внедрению в практику ре
зультатов теоретических работ.

Сразу же после вступительного 
слова Александра -Летова началась 
дискуссия, в которой приняли уча
стие более 20 человек. Характерная 
деталь: регламент — 7 минут, но, 
если выступающий говорил интерес
но, время не ограничивалось. В кон
це совещания я. спросил. , одного, аз 
иностранных гостей—доктора Ру
дольфа Ольденбурга (ФРГ), что про
извело на него самое большое впе
чатление на совещании.

— Выступления молодых ученых 
на дискуссиях, — ответил он, — 
их резкость, нежелание, хотя бы из
редка «покоситься» в сторону при
знанных авторитетов.

А. ЗЕЛЕНЦОВ.
(АПН).

В  С е н т -  
Э т ь е н е — 5:0

ПАРИЖ, 23 октября. (ТАСС). 
5:0 — с таким счетом футболисты 
сборной СССР победили вчера 
французскую команду клуба горо
да Сент-Этьен. Два гола забил Ба- 
нишевский, по одному — Месхи и 
Осянин. Один мяч в собственные 
ворота послал французский защит
ник Тилински.

И р и н а  П р е с с  
п е р е г о н я е т  р е к о р д

ТБИЛИСИ, 24 октября. (ТАСС). 
26-летняя московская аспирантка 
Ирина Пресс установила новый 
мировой рекорд в беге на 80 мет
ров с барьерами — 10,3 секунды. 
Она на 0,1 секунды улучшила до
стижение австралийской бегуньи 
Памела Килборн. Пресс выступа
ла вне конкурса на проходящем в 
столице Грузии чемпионате стра
ны для юниоров.

П е р е и г р о в к а  с о с т о я л а с ь
В субботу, 23 октября в Бар

науле состоялась повторная встре
ча на первенство страны между 
томскими торпедовцами и барна
ульским «Темпом». Независимо от 
ее результата, томичи уже завое
вали второе место в зоне и право 
участия в финальной пульке 
команд Российской Федерации.

Тем не менее в первом тайме 
томские футболисты вышли играть 
основным составом и показали 
красивую, слаженную и коррект
ную игру. Несмотря на то, что по 
состоянию здоровья ряд наших 
игроков был не в форме, действия 
наших нападающих часто вызы
вали аплодисменты отнюдь не 
«протомски» настроенных барна
ульских' болельщиков. Несколько 
очень трудных мячей взял вра
тарь торпедовцев С. Демерджи. 
Первая половина игры окончилась

со счетом 0:0.
Во втором тайме в томской 

команде были произведены заме
ны. В ворота стал М. Шляхтенко. 
А в нападение и защиту была 
включена тройка юношей — 
А. Рубцов, заменивший В. Боро
вика, С. Абрамов, заменивший 
Ю. Котельникова, и В. Рыбалов, 
вышедший на поле вместо И. Ицен- 
ко. Но даже необстрелянная мо
лодежь смогла сдержать ожесто
ченный натиск барнаульцев. Един
ственный гол, забитый в середине 
второго тайла барнаульцем Н. Чер
касовым, в значительной мере ле
жит на совести нашей защиты.

Таким образом, томские торпе
довцы заняли второе место в зоне 
с 47 очками. Барнаульский 
«Темп», набрав 46 очков, остался 
на третьем, месте.

Р. РОДИН.

И  С Т Е Н Ы  Н Е  П О М О Г Л И
ТРОНХЕЙМ, 24 октября. 

(ТАСС). Со счетом 4:1 (3:0) фут
болисты киевского «Динамо» по
бедили здесь команду местного

клуба «Русенборг». Это был пер
вый матч одной восьмой финала 
розыгрыша кубка обладателей 
кубков.

ПОДГОТОВКА 
К В С Е М И Р Н О Й  

ВЫСТАВКЕ 1967 ГОДА
МОНРЕАЛЬ, 23 октября. 

(ТАСС). Полным ходом идет 
подготовка  ̂ к строительству 
сооружений для Всемирной 
выставки, которая откроется 
здесь в 1967 году. В этой вы
ставке будут участвовать Со
ветский Союз, США, Франция, 
Англия, Италия, Индия, Япо
ния,... ОАР, Чехословакия, Ку
ба и многие другие европей
ские, африканские, азиатские 
и латиноамериканские госу
дарства. ■

Сейчас закладываются фун
даменты павильонов, подво
дятся подъездные пути и ли
нии коммуникаций.

Вчера в Монреале состоя
лась церемония открытая мо
ста Конкордия, соединяющего 
город с двумя островами на 
реке Святого Лаврентия. На 
этих островах будут размеще
ны национальные павильоны, 
зрелищные и увеселительные 
предприятия, концертные за
лы и театры.

О своем намерении участво
вать во Всемирной выставке 
1967 года в Монреале уже 
официально заявили 68 стран. 
Таким образом, эта выставка 
будет более представительной, 
чем закрывшаяся на днях 
нью-йопкекая; Основная тема 
выставки — «Человек и окру
жающий его мир».

З н а ч о к ,  м а р к а ,  
о т к р ы т к а
В честь 20-летия М Д Ф Ж  в ы 

пущ ен  ю билейны й зна чо к . На 
пр ям оугол ьно й  плаетине, по 

кр ы т о й  белой эмалью , и зобра
ж е н ы  си луэты  ж е н щ и н  в н а 
ц и он альн ы х ко стю м а х . К  пла
стине на изя щ но й  цепочке  п р и 
креплен  брелок, на котором  
вы гравирована надпись: <20
лет М ДФЖ ».

М инистерство  связи  СССР 
вы пустило  в честь знам ена
тельной даты новую  по чтовую  
м арку . На фоне зем ного  ш ара 
— ж е н щ и на  с. голубем  м ира в 
руке.

К ра сочн ы й  пл а ка т  с эмбле
мой М Д Ф Ж  и  позд равительную  
о т к р ы т к у  издали в честь ю би 
лея федерации издательство 
«С оветский худ о ж н и к»  и К о м »  
тет со ве тски х  ж ен щ и н .

(ТАСС). ,

ПОГОДА
26 октября по Томской об

ласти ожидается облачная 
йЬгода с прояснениями, сла
бый снег, ветер юго-запад
ный, 5 —10 метров в секун
ду, температура от 0 до 5 гра
дусов мороза, по северным 
районам — от 3 до 8 граду
сов мороза.

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

26 октяб ря  — «Денис Давыдов».
27 октября — «Денис Давыдов».
Начало спектаклей — в 19 час

30 мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал — «Комедия е двер 
ной ручной» — 9, 10-55, 12-50,
14-45. 16-40, 18-35, 20-30, 22-25
Дети до 14 лет не допускаются. 
М алый зал — «Пепел и алмаз» -  
10, 12, 14, 16, 18. 20, 22. Дети до 
16 лет Ht допускаются.
Зал к и н о х р о н и ки  — «М ост через 
Каспий», «А том ны й свет», «И сто
рия одного балета» — 10, 12-10 
14-20, 16-30, 18-40, 20-50. «По до
рогам  и улицам», «П етербургские  
годы », «Современные за по р о ж 

цы» — 11-05, 13-15, 15-25, 17-35 
19-45. 21-55.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Комедия с двер
ной руч ко й»  — 12-20, 14-15,
16-10, 18 05, 20. 21-55. Дети до 
14 лег и г  д о п уска ю тся .
Для детей — «От семи до две 
надцати» — 9-20, 10-45.
Зеленый зал — «Комедия с двер
ной руч ко й»  — 9, 10-55, 12-50
14-45, 16 40, 18-35, 20-30, 22-25
Деть до 14 лет не д оп уска ю тся

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Комедия 
дверной руч ко й »  — 9-40, 11-30
13-20, 15-10, 17, 18-50, 20-40.
22-30. Дети до 14 лет не д о п уска 
ю тся
М алый зал — «Пепел и алмаз» —
13-10, 15-05, 17, 18-55, 20-50, 22-35 
Дети до 16 лет не д опускаю тся. 
Для детей — «Остров Колдун» — 
в. 10-20, П -40 .

ПИОНЕР»
— «П р иклю че ни я  д вух  медве
ж ат» , «Левша» — 9-30, 11, 12-30. 
«В лю дях» — 14, 16, 18, 20, 22.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
—  «Лю бимая» «— 15, 16-45, 18-30
20-15, 22.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ч
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «Какое оно, море?»
21. 15, 17. 19

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ВТОРНИК, 26 октяб ря

18.30. «В мире куко л » . 19.00. Экран 
— ш ко л ьн и ка м . 20.00. Э коном ический  
вестн ик. «К ур с  на эф ф ективность 
производства». 20.40. Телевизионные 
новости . 21.00. Х удож ественны й  
ф ильм «М алахов кур га н » .

Ю *  ГО,Р° д,е-к у Р °Р те ^ очи возводятся новые дома, ра сш и ряю тся  и соооуж а- 
ТСЯ здравницы , пред приятия бы тового  О бслуживания В ЭТОМ гоп» пгн,, 
строи н е скол ько  го сти н кц , в частности , « й Г н а з ' Г м о ^о д ^ж н а 'я» " С е^ча?строи тся  еще 7 гостин и ц . .
НА СНИМ КЕ: го стин и ца  «Кавказ» ,

(Фотохроника ТАСС).

Срочно требуются для работы в 
поселке Копылове: инженер или 
техник-электрик на должность 
электромеханика, старший бухгал
тер.

Обеспечиваются благоустроен
ной квартирой.

Для работы в г. Томске тре
буются! кочегары, подкатчикв уг
ля, электромонтер, дворник, рабо
чие ь цехи.

Одинокие обеспечиваются об
щежитием

Обращаться г. Томск 20. Ир
кутский тракт, 47, кирпичный за
вод. 2 —2

РАБОТНИКИ! ЛЕСНОЙ, ЦЕЛЛЮЛОЗНО-БУМАЖНОЙ, 
ДЕРЕВООБРАБАТЫВАЮЩЕЙ, ГИДРОЛИЗНОЙ 

ЛЕСОХИМИЧЕСКОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ И ЛЕСНОГО 
ХОЗЯЙСТВА!

Не забудьте подписаться на газету

«ЛЕСНАЯ ПРОМЫШЛЕННОСТЬ» на 1966 год.

Подписку принимают все отделения связи, почтальоны и агент
ства «Союзпечать», а также общественные распространители 
печати на фабриках, заводах, в лесхозах, леспромхозах учебных 
заведениях и учреждениях. ’ у ны*

Подписная цена: на год — 4 руб. 68 коп., 
на 6 месяцев — 2 руб. 34 коп., 

на 3 месяца — 1руб. 17 коп.
2 — 1

ВНИМАНИЕ!
Подходит к концу срок подписки на журналы социалистиче

ских стран. Только до 1-го ноября можно подписаться на жур
налы: народных республик Болгарии, Венгрии, Китая, Монго
лии, Польши, Чехословацкой и Румынской социалистических 
республик, Германской Демократической Республики, Кореи, 
Республики Куба, Демократической Республики Вьетнам, Со
циалистической Федеративной Республики Югославии.

Товарищи подписчики!
Большой выбор журналов по каталогу зарубежных стран на 

1966 год предоставляется вам.
Оформить подписку вы можете на подписном пункте или в 

отделении связи.

Продолжается подписка на 1966 год на ежемесячный массо
во-производственный иллюстрированный журнал 

«МАСТЕР ЛЕСА».
Товарищи лесозаготовители, сплавщики, лесохозяйственники, 

лесохимики, гидролизники, фанерщики, лесопилыцки, мебель
щики! Не забудьте своевременно оформить подписку на свой 
журнал.

Подписная цена на год — 3 руб. 60 коп.
Издательство ВЦСПС «Профиздат».

Областной отдел по распространению 
периодической печати.

2 —1

Томской комплексной экспеди
ции требуются: мотористы по ре
монту дизельных двигателей и ре
гулировке аппаратуры, слесари 
по ремонту бурового оборудования, 
кочегары.

Обращаться: г. Томск 50, улица 
Татарская, 22, отдел кадров, те
лефон 45-85.

2—1

Томскому объединению «Сель
хозтехника» требуются: слесари- 
сантехники, слесари-монтажники, 
слесари-электрики, газоэлектро- 
сварщики. На временную работу — 
плотники.

Обращаться: г. Томск 50, про
спект имени Ленина, 111, 3-й
этаж, комната 39.

2 — 1

Томскому коммунально-строи
тельному техникуму требуются 
мастера производственного обуче
ния слесарному, трубозаготови
тельному и столярному делу.

Обращаться: г. Томск 9, про
спект имени Ленина, 210.

2—1

Завод «Оибэлектромотор» 
ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ: 

инженеров-механиков, конструк
торов, технологов, формовщиков
в литейный цех, штамповщиков, 
обмотчиков статоров и роторов 
электрических машин, токарей, 
инструментальщиков, фрезеров
щиков, слесарей по ремонту обо
рудования, слесарей-сборщиков, 
электромонтеров, такелажников, 
маляров, станочников, грузчиков, 
подсобных рабочих, учеников 
по ряду профессий, машинисток, 
бухгалтеров.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 58, отдел кадров, 
с 14 до 17 час., или улица Ени
сейская, 38.

2— 1

Томскому топографическому 
техникуму срочно требуются ком
наты для учащихся.

Здесь же требуются: библиоте
карь, шофер, электромонтер.

Обращаться: г. Томск 1, улица 
Розы Люксембург, 13, телефоны 
21-61, 22-64.

2 - 1

Научно-исследовательскому ин
ституту ядерной физики при Том
ском политехническом институте 
требуются инженеры, радиотехни 
ки, техники-сантехники, кочегары, 
машинистка, гардеробщицы. Для 
работы на азотной станции — ма
шинисты, аппаратчики, грузчики в 
отдел снабжения, механик автога
ража, газозлектросварщик.

Обращаться: г. Томск 28, про
спект имени Ленина, 2-а, 11-й кор
пус, отдел кадров. 2 —1

Томская радиошкола ДОСААФ 
производит набор на вечерние кур
сы радиомехаников по установке 
и ремонту телевизоров.

Срок обучения — 10 месяцев.
Плата за обучение — 115 руб.
Обращаться: г. Томск 1, улица 

Розы Люксембург, 48, телефон 
42-58.

Карандашная фабрика пригла
шает на работу: электромонтеров, 
кочегаров, слесарей-сантехников, 
слесарей по ремонту оборудова
ния, плотника в жилищно-комму
нальный отдел, подсобных рабо
чих в цехи (мужчин и женщин), 
техника-химика, нормировщика.

Обращаться: г. Томск 9, улица 
Войкова, 75, отдел кадров.

3 —1

ВНИМАНИЮ членов жилищно
го кооператива № 6 «Маяк»!

1 ноября, в 5 час. 30 мин. ве
чера, сосгоится общее собрание. 
Явка обязательна.

Томскому лесотехническому тех
никуму на постоянную работу тре
буются: преподаватель по тяговым 
и дорожным машинам, инструк
тор по кузнечному делу.

Обращаться: г. Томск 1, улица 
Карла Мариса, 22.

Хлебозаводу № 1 требуются: 
кочегары, слесари, рабочие в ба
раночный и хлебный цехи.

Одиноким женщинам предостав
ляется общежитие.

Обращаться: г. Томск 1, площадь 
имени В. И. Ленина, 2, отдел кад
ров. 3 — 1

Голубев Н иколай  Н иколаевич, про 
ж и ваклци й  в г. Том ске 24, улица Ч а
паева, 16. возбуждает дело о растор
ж е н и и  брак,» в- Голубевой Верой Ф е
доровной. прож иваю щ ей  в г. Том ске 
33, переул ок К и р ги з с ки й , 42.

Дело будет рассм атриваться в н а 
родном суда Л е н и н ско го  района 
г. Том ска

Ком аров Федор Григорьевич, пр о 
ж и ваю щ ий  в . Том ске , улица В ой
кова, 61. возбуж дает дело о растор- 
кен и и  брак.- с Ком аровой А лександ 
рой И гна т-евн ой , пр ож и ваю щ ей  р 
селе Кри вош е ин е  Том ской  области.

Дело будет рассм атриваться в на 
ю дном суде Л е н ин ско го  района 

Том ска .

Ш арап ов  А лександр Васильевич, 
п р о ж и ва ю щ и й  в г. Томске. улица 
Киевская. 86, возбуждает дело о рас
торж ен и и  б рака  а Ш араповой  А л е к
сандрой П рокопьевной , прож иваю щ ей  

р. Томеке, Улица А лтайская. 114. 
Дело будет рассм атриваться в на 

родном суде К и р о в ско го  района 
Томска.

Областной конторе «Стройбан
ка» требуются: инженеры, геолог, 
строитель и уполномоченный для
работы в пункте «Стройбанка» в 
селе Каргаске.

Обращаться: г. Томск 50, переу
лок Наханозича, 5, телефон 31-35.

Ш ляхо в  А лексей  М ихайлович, п р о 
ж и в а ю щ и й  в г. Томеке 14. пе реул ок 
О бской, 5, возбуж дает дело о рас
то рж ен и и  б рака  с Ш ляховой  Верой 
Н иколаевной.

Дело будет рассм атриваться в н а 
родном суде Л ен ин ско го  района 
г. Томска.

тшШ
И  РЕДАКЦИИ:! 

Ж т о м с к к  (А 
иыям.АЕНИНА|

Телефоны: ответ. секретаря —
31-19, секретариата — 42-40, отде
лов- партийной  ж и зн и  — 52-23, идео- 
ю ги и ге н е го  — 47-45 и 42-46, пр ом ы ш 

ленное',»., строительства и тр а н спо р 
та — 37-75, сел ьскохозяйственного  
— 37-39, советского  строительства и 
быта — 37-77, писем и рабселько
ры  сной сети — 37-38 и 31-47, и н 
ф ормации — 51-61. б ухгалтерии  и от
дела объявлений — 37-36, стеногра
ф и стки  — 52-02.

г, Томен 50, типограф ия 
«Кратное знамя».
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